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EDITORIAL

Eleição e certezas
Terminada a Copa do

Mundo, encerrada as come->'

morações do penta, é a vez

da campanha eleitoral che

gar às ruas com força total.
Candidatos de todos os ma

tizes e plumagens disputam
a presidência da República,
o governo catarinense, duas
vagas para o senado, 40 ca

deiras na Assembléia

Legislativa e 16 vagas na

Câmara dos Deputados.
o país já trepida com as

preocupações do capital di
ante de mudanças radicais
na política econômica naci
onal. Estas reações estão in
fluenciando decisivamente
na postura dos quatro prin
cipais postulantes ao Palácio

. do Planalto tomando-os pa
recidos até na maneira de

trajar. O mais despojado. é o
Ciro Gomes, o atual bafeja
do pelos ventos benfazejos
das pesquisas. Mesmo assim
Ciro; Serra, Lula, e Garoti
nho se apresentam unifor
memente de terno escuro,

camisas claras e discursos
enfatizando os mesmos pon
tos. Manter a inflação sobre

controle, estimular as expor
tações, honrar os compro
missos externos e salário
mínimo de 100 dólares.

Lula, de braços com o PL e

fazendo afagos ao em

presariado ostenta roupas
bem cortadas, barba apara
da, cabelo escovado e leve
za de bailarino bem ensaia

do. Embora acalme os in

vestidores' não consegue
varrer as desconfianças.
Ciro Gomes com discurso

acadêmico, demonstrações
matemáticas e a agres
sividade peculiar parece su-

a população confirma que

aguarda o horário eleitoral

para decidir com firmeza

sobre quem será o eleito

para suceder o presidente
Fernando Henrique Cardo

so que, a julgar pela inativi
dade presente, apenas

aguarda o final do mandato

para passar o abacaxi para
outro, não importa quem

seja. Mas se o presidente
parece estar desligado do

/ -

E preciso eleger quempossa dar

esperanças de umavida nova sem.
que para isto tenha necessidade

de incendiar a nação

bir nas pesquisas e no gosto
do eleitorado que se encan-

.

ta com a beleza serena de
Patrícia Pilar. Garotinho é o

demagogo de plantão. Para
tudo tem resposta fácil e le
viana de quem nada tem a

perder prometendo mundos
e fundos. Serra, lO melhor
ministro da Saúde que o

Brasil já teve afunda junta
mente com sua imagem car-

.

regada e o mau humor tão

pesado quanto as olheiras.
As pesquisas mostram e

processo sucessório é bom
o brasileiro ficar atento ..

FHC está com a vida ganha
e poderá viver em qualquer
lugar, do mundo dando au

las efazendo palestras sobre
a sociologia da senzala na

cional. Mas nós brasileiros
teremos de ficar aqui; ga
nhar o pão de cada dia com

o suor do rosto e manter

empresas operando na dis

puta do mercado cada vez

mais violento e de juros
estratosféricos. É tempo de

Missão com honra

ver com atenção quem pode
administrar as crises inter

nas, um Congresso rebelde,
criminalidade em alta, dívi
da externamonstruosa, dívi
da interna gigantesca, dívi
da social asfixiante. É pre
ciso eleger quem possa dar

esperanças de uma vida

nova sem que para isto te

nha necessidade de incendiar
a nação.

No plano estadual a es

colha é bem mais simples.
Basta fechar os ouvidos

para os milagreiros e char

latões. Basta abrir os olhos

e fechar os ouvidos a enga
nadores. Eles são fáceis de

identificar. Basta observar a

biografia dos companheiros
de palanque de muitos des

ses candidatos. Por outro

lado é fácil e simples veri

ficar o trabalho de quem fez

e está fazendo. Quem tirou

Santa Catarina dos cartóri-
.

os. Quem sem alarde colo

cou nosso Estado nova

mente na liderança da eco

nomia, promovendo desen

volvimento, crescimento,
justiça social e parcerias
com quem nunca recebeu

ajuda. Desta vez é bem fá
cil continuar fazendo com

que Santa Catarina esteja

/

"Liberdade significa responsabilidade.Epor isso que, tantagente temmedodela"
BemardShaw

Se inicia agora, em todo o país, o mo
mento maior de uma democracia quando o
povo escolhe aqueles que em seu nome irão

legislar e governar. E neste processo fui so
licitado e aceitei a indicação demeu nome
como vice na chapa que o governador
EsperidiãoAmin encabeça na busca da ree
leição ao governo de Santa Catarina. Rece
bo a convocação como missão que se des
dobrará ein duas fases distintas. Neste pri
meiromomento voume dedicar de corpo e

alma e levar, a todos os recantos e a toda a

gente de nosso Estado em. geral emuito par
ticularmente ao norte catarinense, a nossa
mensagem de compromisso com Santa
Catarina, com os valores de honestidade,
honra, fé e trabalho de nossa gente.

O compromisso de participar de um
governo que respeita com obsessão o di
nheiro público, de respeitar as leis sem bus
car formas de enganar ou burlar, de pagar
servidores e fornecedores com a pontuali-

Eni Voltolini
dade de um trabalhador que zela por seu
crédito e nome, de ser um instrumento de ,

justiça no reeonhecimento dos méritos do
servidor público, de ser um fiscal zeloso

para que o serviço público realmente esteja
sempre a serviço dos cidadãos. Vou assumir
o compromisso que continuaremos estimu
lando o desenvolvimento de nosso Estado,
construindo a grandeza de nossa economia
e sendo-,agente de promoção da riqueza,.
emprego e renda. E tudo isto acontecendo
numa realidade de paz, segurança, harmo
nia e tolerância que sempre foram traços
do caráter de nossa gente.

Não quero ser vice por eventuais e pas
sageiras honras que o cargo propicia. Não
deslumbra-me a liturgia da função. Vou se

guir amesma estrada que sempre caminhei.
Estar acessível a todos quantos me procu
ram como sempre fiz em todos os dias de
minha vida pública. Já fui diretor da Fun
dação 25 de Julho, fundador e primeiro ti-

tular da Fundação de Meio Ambiente de
Joinville, Secretário-adjunto daAgricultu
ra de Santa Catarina, Secretário da.Saúde
de Santà Catarina, deputado estadual e de
putado federal. Em todas estas funções sem
pre procurei cumprirmeu dever com devo
ção como espera-se que qualquer funcio
nário zeloso o faça. Cito estas funções para
permitir-me ummomento de orgulho: nun
ca permiti que meu nome fosse maculado

por proximidade ou contato com qualquer
episódio escuso. Iniciei minha vida pública
em 1992 e moro namesma casa desde 1985.

Ao saber de minha indicação como vice
o "seu" Zé Guarda, um ícone entre osmili
tantes políticos de Joinville, afirmou com

simplicidade: "Agora ficou bom". Eu lhe

prometo "seu" Zé que SantaCatarina ficará
muitomelhor.

Eni Voltolini é deputado federal pelo PPB

(www.voltolini.com.br)

BELA VISTA DO TOLDO - A

prefeitura de BelaVista do Toldo, atra
vés da secretaria de Saúde e BemEstar
Social implantou o Programa de

Erradicação 'do Trabalho Infantil

(Peti), promovido pela Secretaria de
Estado de Assistência Social (Seas),
Ministério da Previdência e Assistên

.
cia Social, em coordenação comoMi
nistério do Trabalho eGoverno de Se.
O Peti tem por objetivo eliminar o tra
balho infantil existente, em particular
em suasmanifestações intoleráveis. A
prefeitura também já implantou o pro
grama Agente Jovem de Desenvolvi-
mento.

.

d Peti, que visa ao (re)ingresso e à
permanência da criança e do adoles
cente na escola, pormeio da concessão
de uma bolsa às famílias que firmam
um compromisso demanter seus filhos
longe do trabalho e de cumprirem uma

jornada complementar às aulas, já aten
de 100 crianças em BelaVista.

O programa funciona no pavilhão
da igreja e os participantes tem aulas
de reforço escolar, praticam esportes e

atividades recreativas, além de desen
volverem noções de cidadania e hábi
tos saudáveis. As crianças frequentam

BelaVista quer erradicar o trabalho infantil

II

o Peti em horário que estão fora da sala
de aula.

-,

.

O programa é estendido às crian
ças que trabalham, notadamente, as que

. são incluídas no que a Convenção da
Organização Internacional do trabalho
(OIT) estabelece como trabalho peno
so, insalubre e. perigoso. São
priorizadas nomunicípio de BelaVis
ta, as crianças que trabalhavam na agri
cultura, até pela realidade sócio-eco
nômica da região. O objetivo é comba- .'

ter o trabalho de crianças em ativida
des que causem prejuízos à saúde, se
gurança, enfim, ao seu desenvolvimen- .

to.
O Peti estabelece que a criança

deve deixar o trabalho e passar a fre

qüentar a escola, recebendo mensal
mente o valor de R$ 25,00. O Progra
ma faz parte de uma estratégiamaior
de enfrentamento à pobreza. O foco é
não apenas a criança, mas a farm1ia. A
farm1ia precisa de apoio para que a

mesma possa prover o sustento dos
seus filhos. O Peti visa prover meios
para que as fanu1ias possam ser sujei
tos do seu processo de promoção soci
al ao, por determinado período, con
ceder uma bolsa par� compensar a ren-

da sacrificada pela retirada dos seus

filhos do trabalho e ao articular pro
gramas e projetos de geração de tra
balho e renda.

"O Programa de Erradicação do
Trabalho Infantil, como o próprio
nome já diz, tem caráter erradicativo.
A garantia do acesso à escola é, sem
dúvida, a maior estratégia de rompi
mento do ciclo da pobreza e do traba
lho precoce", garante a secretária de
Saúde e Bem Estar Social, Carla
Ludka.

A Secretaria de Saúde e Bem estar

Social do município lançou ainda o

Programa deAgente Jovem de Desen
volvimento Humano e Social. O Pro

grama prevê a capacitação de adoles
centes de 15 a 17 anos nas áreas de saú
de,meio ambiente e cidadania.Duran
te e após a capacitação, cada jovem re

cebe umabolsamensal de R$65,OO para
atuar como agente de desenvolvimen
to em sua comunidade. Em BelaVista
do Toldo oAgente Jovem de Desenvol
vimento também já está acontecendo.

. Vinte e cinco jovens, que foram seleci-
onados, através da forma prevista em
lei, já estão sendo capacitados para atu
ar em suas comunidades.

Canoinhas, 12 de julho d 2e OO�

Asininos de carteira
Ronaldo Baukat

Na semana que passou o Brasil inteiro ficou estarreeid
tentado com o monstruoso acidente ocorrido na rOdoviaoecOlil.
Branco, onde foram ceifadas as vidas de vários cidadãos �astelofosse pelo vulto, talvez esse seria mais um dos vários que e� en�
riam as tristes estatísticas do trânsito brasileiro, onde diarigros�.
acidentes automobilísticos e a perda de vidas ganharam aJnen�
classificação de comuns. O que não podemos e não devem

a tris�
rar, são motoristas cada vez mais despreparados que as e�Stolt.
vem contratando, são verdadeiras crianças que trocaram seu

pre!ai
nhos plásticos porpossantes veículos de transporte. No alto � cam.

arrôgancias imbuída de assustadora ignorância, acham-se os � slial
da estrada, e quando cidadãos comuns como nós arriscamos 0llt\
frentar uma rodovia federal, estamos arriscados a não vol

eae�
mais, pois se entrarmos na frente desses verdadeiros bandi��
volante, esses são capazes de passar por cima pelo simples fa�l�
que não podem ficar para trás, porque transformaram as rod o.�
em verdadeiras pistas de corrida. .Quando flagrados em suasOVI�
pécias por policiais, choram suasmágoas afirmando que são p!e�família, e �om cara de anjos tentam de todas as formas o per

I,
alegando ainda serem trabalhadores, como se os motOristasde�'
culos de passeio que trafegam sejam todos bandidos. \ef

Já vão-se longe os tempos em que a profissão de motorista
uma profissão nobre e admirável, pois com essa invasão crinrin

til

nomeio onde poucos estão denegrindo a imagem da grandem:
ria, as empresas estão dando preferência a esses elementos n�
profissionais, porque possuem uma capacidade imensa de dOPatel1f
se para viajar uma noite toda sem dormir, sendo essa umadasll1a]
ores causas de acidentes. Pouco interessa para as empresas se a�
tecerem a;identes, pois o� caminhões são tod?s seguradoseasc�.
gas tambem, e quanto a VIda humana, pouco interessa, existe maE
uma centena de outros que desempenham omesmo papel. Nãoexist
muito espaço para os bons motoristas atualmente, e esses sim��
são a nata daprofissão, homens respeitosos à legislação vigentee�
próximo que trafega nas rodovias, para esses não hámais espa\(i'
para desempenharem suas atividades muito precisam correr a�
Há que se lembrar do antigo mas ainda presente slogan utiliza�
pelos motoristas, "sem caminhão o Brasil para", pois se para se

ele, em alguns casos como o da Castelo Branco com ele uma p
.

do país pode ser dizimada.

Vestibular acontece
neste domingo

CANOINHAS - Trezentos e vinte e nove pessoas devem
fazer as provas do vestibular unificado Acafe de Inverno na

UnC- CanoinhaslPortoUnião neste domingo, dia 14 de julho,
das 8 às 12 horas e das 14 às 1'8 horas. Os inscritos disputam
vagas para os cursos de medicina veterinária e optometria, no
campus Canoinhas e direito no núcleo de Porto União.

O concurso vestibular havia sido transferido do dia 30 de

junho por causa da final daCopa doMundo.As provas acon·

tecem no.campus de Canoinhas e no núcleo de Porto União.

Governo de Canoinhas

Governo de Canoinhas

RuaMajorVieira
Atenta aos problemas mais prementes no centrO

da cidade, a Secretaria Municipal de Obras e Desen·

volvimentos Urbanos já implantou redes de tubula·

ção auxiliar, necessária à demanda do fluxo de esCO°

amento de águas pluviais na rua Major Vieira, nuIDa

extensão de 46 metros.

'-
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Acidente na

BR-280
mataciclista
A comunidade do Salto da

Água Verde, principalmente
aquela que vive próxima à BR-
280, já fez abaixo - assinados e

manifestações para alertar as au
toridades sobre as possibilidade
de colocar na região passarelas
para o tráfego de pedestres como
também a instalação de reduto- '

res de velocidade. No entanto,
como nenhuma providência foi
tomada até agora, a rodovia fez
mais uma vítima fatal.

Na noite de sábado (06), por
volta das 22 horas, próximo à
Lanchonte 5"Roda, um acidente
envolvendo o veículo Saveiro,
placas ABZ - 0896, de
Canoinhas, conduzido porArlon
Andrei da Silva, 23, tirou a vida
do ciclista Nereu Santana, 38.
Segundo populares que passa
vam pelo local, Nereu invadiu a

pista com sua bicicleta e omoto
rista do automóvel nada pode
fazer. Com a colisão, o ciclista
sofreu diversas lesões e apresen
tava traumatismo craniano. O

Corpo de Bombeiros foi até o lo
cal, realizou os procedimentos
pré - hospitalares e encaminhou
a vítima até o ProntoAtendimen
toMunicipal.

No início da manhã de do
mingo (07), Nereu não suportou
à gravidade dos ferimentos e veio
a óbito. Como não portava ne

nhum documento, o corpo foi en
caminhado ao Instituto Médico
Legal (IML) do município e o

fato foi comunicado. por uma
emissora de rádio local. Os pa
rentes ouviram e foram até ao

IML para fazer o reconhecimen
to do corpo.

Correio do Norte 3
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POLICIA
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Policial recebe carro de promoção
Com 29 anos e oito meses de serviços pres

tados àPolíciaMilitar de SantaCatarina, o cabo
CelsoAntônio Reis - há menos de dois meses
de sua aposentadoria - tirou a sorte grande no

dia primeiro de junho. Ele foi um dos ganha
dores de um automóvel Gol, da promoção
Show de Gols, da Rede Globo de Televisão.
"Mandei apenas dois cupons e fui sorteado en

tremilh�es de brasileiro", fala o cabo.
No dia do sorteio, o cabo Reis não se en

contrava em casa, mas sim na residência de um
amigo. Quando foi divulgado o nome dele
como um dos três ganhadores naquele sorteio,
o apresentador Fausto Silva anunciou o nome

completo do policial, mas se equivocou ao fa
lar o nome da cidade. Ao invés de dizer
CanOinhas, ele falou Campinas. No entanto, a
filha deReis estava assistindo e conheceu a le
tra �o pai no cupom que foi mostrado no

morutor. Aomesmo tempo, ela entrou em con
tato,com o pai por telefone e perguntou "pai se

�oc.e ganhasse um Gol do Faustão, o-senhor
ana o �eu para mim? Sem saber o que tinha

aConteCI?O, eu falei que sim. Aí ela me disse
que �u tinha ganhado, mas fiquei meio des
conftado", conta Reis.

No domingo após o sorteio, o policial na
vegou pela internet e constatou que seu nome
- com o endereço retificado - estava na linha
dos premiados. "Depois de uma semana recebi
um telegrama da produção confirmando", afir
ma. A sorte parece que sempre esteve junto à
Reis. Na Copa do Mundo de 1994, numa pro
moção parecida a desse ano, um cupom envia
do pelo cabo também havia sido sorteado, mas
como ele não tinha colocado a resposta na per
gunta sobre quantos títulos mundiais tinha a

seleção brasileira, não pode receber o automó
vel. "Naquela vez eu mandei 17 cupons e me

esqueci de preencher as respostas. Quandome
avisaram do que havia acontecido, fiquei com
raiva de mim mesmo".

I Na sexta - feira (05), umpouco mais de um
mês após ser sorteado, Reis finalmente recebeu
o esperado automóvel. O ato de entrega do veí
culo aconteceu na Mallon, revendedor

Volkswagen de Canoinhas. O policial Celso
Antônio Reis recebeu dasmãos do vendedor da

empresa, Silvio Kawa, as chaves do GolO Km.
"Promessa é dívida. Ganhei um carro novo e

vou ter que dar o meu Gol ano 1990 para ami
nha filha", salienta.

Rodrigo Melo

Polícia prende homicida
Rápidasa denúncia anônima :ria telefone, n� Delegaci� de Polícia

.Um u à prisão o homicida Jorge Gracia deAlmeida, 34, que
iV�, I��de julho efet�ou três �is'paros contra Est�vam Silva, 21,
adia morte instantanea. Participaram da operaçao, os comissá
ueteve Leio Cordeiro eNelson, além de duas viaturas da Polícia
'asotto, '

1i]itar.
eGracia deAlmeida estava foragido desde o dia do crime'

]Of;ava_se escondido na casa de suamãe, no bairro São Mar
encon.

s conhecido como "Farinha Seca". O crime aconteceu por

as,�a1s 10 horas de sábado (06), �a residência de Jorge. Segundoalta aÇões de testemunhas, ele atirou em Estevam após uma dis
o�a or que notou que o mesmo ameaçou em tirar uma arma da

�ssao pOs tiros efetuados por Jorge atingiram as costas do jovem.
iJ)tura·o acusado foi encontrado um revólver calíbre 38 com nu-
unto a .._.

·0 raspada e com cinco muruçoes intactas.

er�:acordo COm? del�&a?o J�eMartins,�orgeGraciaAlmeida
l'do da PerutenCll:ina Agncola de Piraquara, na grande.forag .

de sei d I
_

'(ba a qual cumpna pena e seis anos e rec usao por haver

;tid� um homicídio no município de Campo.d? !enente, nooIIl
á Martins afirma que fora a pena pelo homicídio, e por ser

ar�d� portando um revolver irregular, o homicida poderá pegar
a

apena de um
à três anos de reclusão.

Rodrigo Melo

acusado Jorge Gracia de Almeida

Bebum I

Cobrador leva a pior
Definitivamente as pessoas não tem como andar tranquilamente pelas ruas de Canoinhas,

pois estão sujeitas a serem assaltadas e sofrerem agressões. Isso porque, a ação dos

desqualificados começaram a acontecer em plena luz do dia. Quem sofreu na pele, ou
melhor, na cabeça uma agressão no dia 08 de julho, às 14:30 horas, foi o cobrador do
Coletivo Santa Cruz, Aroldo Gomes da Silva. Na delegacia, ele informou que havia desci
do do ônibus o qual trabalha na praça em frente ao Posto Líder, na Rua Coronel

Albuquerque. Ao se dirigir para a empresa com uma pasta que continha cerca de R$ 250
oriundos das passagens, Aroldo levou uma "coronhada", logo acima do olho esquerdo. O
cobrador contou que o responsável foi um homem que vinha à sua frente. O ladrão levou
todo o dinheiro que continha na pasta. A Polícia Militar efetuou algumas rondas pelo
local, mas não conseguiu encontrar o "bandido".

Fujão
No dia 05 de julho, Sexta - feira, por volta das J 7 horas, uma guarnição da Polícia

Militar efetuou diversas rondas no bairro Campo D'Agua Verde, por solicitação dos pais
do menor E.L.Z, sendo que o mesmo encontrava-se desaparecido e é usuário de droga.
Algum tempo depois, os policiais localizaram o menor no "Campo do Zaniollo", e logo
após o mesmo foi conduzido até a sua residência, entregue aos seus pais e o fato foi
comunicado ao Conselho Tutelar do município.

Em blitz Policial, por volta das 23 horas do dia 05 de julho, na Rua Caetano Costa, foi
abordado o veículo Chevete Marajó, conduzido por B.A.P. Após ser realizado o teste do

bafômetro, ficou constatado que o motorista se encontrava embriagado. A Polícia Militar
notificou o veículo e seu condutor foi entregue na Delegacia. A multa prevista para
embriaguês ao volante ultrapassa os R$l mil, além de o motorista responder inquérito
policial e administrativo, podendo sua carteira nacional de habilitação ficar suspensa num
período de 4 meses à um ano.

Bebumll
Outra blitz policial no dia 06 de julho, por volta da 01 hora, agora na Rua Getúlio

Vargas, abordou o veículoVW Fusca, conduzido por V.S.J. O teste do bafômetro mostrou

que o condutor encontrava-se embriagado. O veículo foi notificado e o motorista entre

gue na Delegacia de Polícia para as providências cabíveis.
J

Carteira vencida
Também na mesma operação do dia 06 de julho foi abordado o veículo Ford Fiesta

conduzido pela senhora S.M.G.F. A motorista encontrava-se com sua Carteira de Nacional
de Habilitação vencida à'mais de trinta dias. O veículo foi notificado e a condutora foi

conduzida até a Delegacia de Polícia e entregue aos comissários de plantão.

Fecharam a lenha
A mulherada não toma jeito mesmo. No dia 06 de julho, por volta das 22:30 horas as

jovens L.P. e S.M. A . "entraram na porrada" na Associação Fuck. Quem levou a pior foi a
segunda "brigona", agredida com socos e pontapés. Enquanto a Polícia Militar fazia a

detenção da agressora, o irmão da mesma J.F.P, ameaçou a guarnição e proferiu palavras
de baixo calão. O desqualificado também foi detido, lido seus direitos e posteriormente
conduzido à Delegacia de Polícia.

Encontraram
Às 20:40 horas do dia 07 de julho, foi informado à PolíciaMilitar que na Rua Reinaldo

Hubner, na residência da senhora M.R.F.L, havia um homem morto. A guarnição se deslo
cou até o local e constatou que havia um corpo de um homem caído na cozinha. A guarni
ção do Corpo de Bombeiros também compareceu à residência e constatou que se tratava de
Ladir Ferreira de Lima, 34 anos. A área foi isolada até a chegada da Polícia Civil e o fato
comunicado aos familiares para os procedimentos cabíveis.

Novamente aArlete
Em menos de uma semana, mais um estabelecimento comercial de Canoinhas consta

tou que os cheques da correntista Arlete de Fátima Zin', proprietária de uma cantina na

UnC, em Porto União, "voa" mais alto de que uni boeing 747. Na Segunda - feira, 8 de
julho, o gerente do supermercado Casa da Carne, Alvino Herbst Júnior, esteve na Delega
cia de Polícia, para relatar que no dia 10 de maio, Jocelino Tibes Alves efetuou uma

compra de R$ �.200,00, e como forma de pagamento emitiu uma folha de cheque n° 850241,
do Banco do Brasil, c/c 7835-2, agência 2490 de Porto União.

Na oportunidade, Alves preencheu o cheque no valor da compra e salientou ao gerente
de que o mesmo pertencia a sua patroa, no caso, Arlete Zin. Ao mesmo tempo, o gerente
entrou em contato telefônico com Arlete, e a mesma confirmou o que ele havia dito no

supermercado. Após o cheque dar entrada no banco, o mesmo voltou por contra - ordem'.
O delegado Jaime Martins afirma que instaurou inquérito policial para apurar o fato e

disse que Arlete já foi intimada à comparecer na Delegacia de Polícia para prestar depoi-
mento.

'

Ameaça
Quem só vive nos botecos "enchendo a cara" e cometendo seguidos "rarans", é o deso

cupado Adir Gonçalves Rosário. E por causa disso, ele vem atormentando a vida da esposa
e também dos demais parentes, No dia 08 de julho? a mulher do "cachaceiro", Elorina das
GraçasFerreira, moradora do Loteamento Santa Cruz, foi até a delegacia para comunicar
que nesse diaAdir chegou.em casa e ameaçou atear fogo na residência e passou a atormen
tar os filhos como também alguns familiares que lá se encontravam. O delegado Jaime
Marins instaurou termo circunstanciado para apurar o caso.

Lesão corporal
Quem se deu mal ao separar uma briga no dia 04 de julho, P9r volta das 19:30 horas,

foi Ivanir da Luz Pires, morador do Loteamento Santa Cruz: Na delegacia, ele contou aos

comissários, que havia tentado separar uma briga entre sua filha T.T.P, de f7 anos e a

vizinha B.K. Ao se aproximar, ele foi surpreendido pelo irmão da outra menina, Adelmo
Demétrio Kaminski, que passou a lhe agredir, o que acarretou em fraturas pelo corpo e no

braço esquerdo. Foi instaurado inquérito policial para apurar o fato.
-

Foram "pro tapa"
Por volta das 13 horas de quinta - feira (04), Jemuel Vieira, morador da Rua Marechal

Rondon, 771, no Bairro Alto das Palmeiras, esteve na Delegacia de Polícia para comunicar
que havia sido agredido fisicamente com socos e pontapés, pelo seu irmão e sobrinho,
Avelino Vieira Júnior, 44, e Avelino Vieira Neto, 24, respectivamente. Segundo disse a

vítima, ele estava em sua residência cortando grama, quando seu irmão começou a lhe
chamar de "vagabundo". Os dois discutiram e em seguida pai e filho passaram a agredir
Jemuel com socos e chutes. Ele afirmou que sofreu uma lesão no olho direito, ocasionado
por um pontapé e fez um exame de corpo delito no Instituto Médico Legal de Canoinhas.
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Editorial:

Pormais que percorramos caminhos diferentes, sempre
haverá amigos que farão parte deles, e seja onde for,
quando nós os encontrarmos neste universo, saberemos os
reconhecer através do brilhomágico do olhar.
Pode ser para toda eternidade ou por um breve instante, o
tempo é só um detalhe, pois, agora ou depois, amigos serão
sempre nosso outro lado, ametade que nos completa e dão

alegria e sentido a nossa vida...
'

CantinhoTerrorista:

�:-Todabonita estava a amigaCláudiaGolanowski vestida
de prenda na sexta passada em comemoração ao seu curso
de dança gaúcha realizado no Cine PÓ Dance.

�:-Epor falar em prendabonita... Josiane Tinfel chamava a
atenção onde passava com seu belo vestido azul.

�:- Presentes no baile com a Banda Gaúcha, também
estavam: Cristiano Basílio. AdalgizaBora, Sr. Orestes
Golanowski e Sra. VerônicaGolanowski.

�:- Enquanto isso no BonlevardFast Food, Ricardo
Krecheski (Ado) curtia a sexta feira rodeado de amigas
(os) nomaior alto astral.

�:-A companhiados amigos: Fernando Furtado, Jose
Augusto Corrêa e tambémGiovana Kravos, tomaram o

Bonlevard aindamais agradável na noite do dia 05.

J �:-Marcando presença naChannel 311 esse fim de semana

estava a queridaAnaCarolinaAllage;

�" Raro é ver o amigo Rodolfo GrosskopfJunior nos .

agitos dos fins de semana, porém como diz o ditado:

"Quem é vivo sempre aparece ...
"

�.(Quem esteve visitando a nossa cidade mais uma vez foi
a queridaVanessaCavalcante (Curitiba) e ao n�orado
André Sales também, é claro! ! !

�,(Éderson Salomon, amigo incontestável em todos os
momentos...

�,( Encontramos: Dilma Jubanski e Rosana Zvares

aproveitando a night naChannel311 na sexta passada.
I .

�:-Vivendo um amor de causar suspiros os amigos'
enamorados NaraAlineMeister e Kiko.

�:'Amigas inseparáveis: Gabrielli Guttervil e Patrícia·
Hoffmann, não poderia ser diferente.

�:-Destaque especial a amiga querida SolangeWúnsch,
simpatia é com elamesma!

�,(Felicidades mil a querida amigaCristiane Damaso da
Silveira que nesse dia 10 p.p; comemoroumais um

aniversário. Saudades amiga! Vê se aparece ok?

�:, Indiscutivelmente o sorriso da amigaSamantha Teixeira
é contagiante.

Relembrando...

Para relembrar o sucesso do Salseirão Country do ano
passado, escolhemos o trio parada dura: irmãos Bárbara e

BrunoDavet com aprimaMariana Kawa.

HIPNOSE.
[-MAlL:Hipnose.col@bol.com.br

Discutir fazmal a saúde

Brigas não são armas poderosas apenas contra os
relacionamentos, elas prejudicam também a saúde,
principalmente a dasmulheres. Psicólogos daUniversidade
americana dizem que, durante a discussão o sistema

imunológico entra em ação. Namulher, diminui o número de
células que combatem as doenças enquanto os níveis de .

hormônio do estresse e a pressão sanguínea se elevam.

Portanto, sem discussãomulheres!
,

Agitos:
Channel311

Sexta feira dia 12: BoateNormal
Sábado diá 13: Show acústico

Quarta feira dia 17: BoateNormal

Vem aí...

Para a alegria do povo Canoinhense, está chegando o dia
20 de julho no qual acontecerá a tão esperada 5a• Edição
do Salseirão Country.
Serão apresentados dois shows durante as 12 horas de

festa, além demuita animação.
Os ingressos já estão sendo vendidos ao preço de R$
15,00 com o pessoal do Salseirão.
Não deixe de comprar seu ingresso antecipado e

comparecer a essa festa. Vai ser 10!

Fazendopose ...

Fazendo pose para a colunaHipnose desta semana o
gatinho JulianoGabriel de Limaque comemorou aniversário
nesse dia 07 passado, orgulho damamãe Ângela Satil de
Lima. Parabéns, Parabéns a ele.

. Pão comPoesia...

o núcleode redação do Colégio de Ensino Médio
Realização orientado pela professoraÂngelaMaria Jensura
de Carvalho juntamente com aPanificadoraPimpão trazem
mais uma vez o projeto "Pão com poesia" para incentivar
-seus alunos de 1 a. à 3a. série a estimular sua imaginação ao
criar suas poesias e para valorizar cada idéia elas são
expostas nas embalagens de pão.

'

Forma bonita que faz com que a comunidade em geral
. .

possa apreciar os talentos juvenis. Parabéns ao Colégio
Realização pormais essa idéia.

Frases da semana:

© - Se rendam-se vocês estão cercados ... (AnaCarolina
Allage)
© - Ui, ui, está tão frio que estou até vendo pingüin e não é

dacervejaAntártica. (TucaZimmermann)
.

© - Não podendo-se vencê-los se junte-se a eles ...
(CláudiaGolanowski)

N�w,k��==INTERNE�
E..mail: webmaster@newage.com.br

CANOINHAS-S�(47J 622-0119

• •

Tire um tempinho e leia...
Hámomentos em que a semente domedo germinad

'

maneira e tão rápido que imobiliza, trava a vida, imped��
que se viva livre e plenamente. Nessesmomentos reZe

o

anjinho Caismoon, ele é o anjinho da coragem que irá
ao

ajudar você.
"á Caismoon, vós que rasgais a trama do medo Com
serenidade, libertai-me dessas teias, dai-me coragem p
enfrentar os meus fantasmas, soprai o hálito dos guerre�

inh
.

d
.

c dac
IrO!

de Luz nas mi as nannas, ai-me a rorça a consciênc', la
para queeu seja senhor dos meus medos.O anjo, mostrai.
me sem demora sensação reconfortante daqueles que na�
temem pois caminham com aDivindade por todaParte
trazendo-me a certeza da sempre vitória emmeu coração"

Acústico comBandas

Como todos já devem estar sabendo, a Channel jjj
estarápromovendo o seu primeiro acústico com as bandas
Conspiração 21 e Ictus Cordis, neste sábado, 13 de julho,
Neste show acontecerãomuitas surpresas, que até mesmo
os integrantes das duas bandas se recusarão a revelar,
apenas garantem que quem for se divertirápra valer!
Com certeza, diversão é fator garantido quando estas .

duas bandas se juntam para fazer shows; afinal, quem não
se lembra dos shows que esse pessoal agitou!
Aliás, as duas bandas estarão na 98 FM, neste sábadoill
18 :00 horas dando uma palinha do que, acontecerá na noitl
Com certeza, esta noite será inesquecível; não podemos
deixar de prestigiar osmeninos.

Até semana que vem.
Ale.

, No click acima, integrantes de ambas as bandas em um

momento de descontração, da esquerda para direita: OZZj,
Batata, Guto, Marcão e Edson.

AUTO PO�TO LlD��
COMBUSTPJEIS - LUBRIFICANTES • LAVAÇÃO

A i�A�J���'
OU GASOllNA t GANH
APAR�NCIA,

R UA. C E L. ALB U QU ERQU E, 86 CAN OIN HAS - Se

FO N E. 622.4369

Suprimentos
para inlormática,
assistência téclÚca em

IlÚcrocomputadores,
impressoras,
Rede Novell,
Windows NT
eUnux

Rua Coronel Albuquerque, 656
Fones (47) 622-6949/9105 ..0191

Financia
'

Microcomputadore�
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A construçao da sede da se-

etaria do desenvolvimento so

c�al e da íamília, foi licitada noOI •

dedia 16 de roIDO esse ano, no

valordeR$ 254,851,77.A em

resa vencedora para a execu

�ãO foi aLMRSul Construtora

Ltda. Através de um convênio

firmado p�la Prefei�ll:ra, �e
Canoinhas Ju�to ao M�ru�ter�o
da PrevidêncIa e Assistência

Social foram disponibilizados
cerca deR$ 120mil. O restante

_ cerca de R$ 135 mil - serão

recursos da própria Prefeitura,
oriundos de duas secretarias:
de�envolvimento social e da fa
mília e educação. ''Tivemos que "

fazer algumas economias", fala
a secretária.

O prédio contará com uma

área de 739,34 rn', sendo que um
total de 150 m2 será para uso

exclusivo da secretaria de edu
cação, que no local fará um de

pósito de merenda escolar e

também uma cozinha que ser

virá para o experimento dos

produtos usados nas refeições
d0s alunos. Na parte que cabe
ao desenvolvimento social e da.
família, deverão funcionar to
dos os programas que vem sen

do desenvolvido pela secretaria
nomunicípio: o Programa Ci

.

deCriançaCidadã (que aten
de 90 crianças de 7 à 12 anos),

Funcionários começaram essa semana o inicio das obras na rua Três deMaio

Desenho doprédio que deverá ficar pronto num prazo de 180 dias

Programa de Corre e Costura adolescentes que sofreram ex- locais distantes de onde oprogra-
(commeninas e que atualmente ploração sexual). "Concentrar rnaacontece.As idosas, porexem-
funciona no Parque de Exposi- esses programas num só local be- pIo, tem-que se deslocar até a es-

çõesOuroVerde), Grupo de Ido- neficia todos aqueles que delepar- cola Aroldo Carneiro de Carva-
sos e Sentinela (com crianças e ticipam, pois amaioria reside em lho" lembraMaragereth.

ORAÇÃOÀSANTOEXPEDITO'
Festa 19 deAbril, Comemora-se todo dia 19

S� você está com algumPROBLEMADEDIFÍC� SO:
LUÇAO e precisa deAJUDAURGENTE, peça esta ajudaa
SantoExpedito que éo Santo dos Negócios que precisam de
Pronta Solução e cuja a Invocação Nunca é Tardia.

.

Oração - Meu Santo Expedito das Causas Justas eUr
gentes, socorrei-me nestaHora deAflição e Desespero. Vós
que sois um SantoGuerreiro, Vós que sois o Santo dosAfli
tos, Vós que sois o Santo dos Desesperados, Vós que sois o
Santo das Causas Urgentes, Prometei-me,Ajudai-me,Dai-
me Força, Coragem e Serenidade. '

Atendei aomeu pedido. "FAZEROPEDIDO ",Ajudai
me a superar estas HorasDifícies, protejei-me de todos que
possamme prejudicar, Protejei aMinha Família, atendei ao
meu pedido com urgência. Devolvei-me a Paz e a

T�anquilidade. Serei grato pelo resto de minha vida e leva
rer seu nome a todos que tem fé. Obrigado. Rezar 1 PaiNos
so, 1AveMaria efazer o Sinal da Cruz.

.

Em agradecimento, mandei publicar e distribuir um
lllilheiro desta oração, para propagar os benefícios do Grande Santo Expedito. Mande você também publicar imediata-

'

mente após o pedido.
C.B.K

111
ti

IÍ G\
R. Coron.el Albuquerque nO 701 ..... ,.
(enn frente ao Hotel Ouro ,;e1·de) �

t.tQnipulação N
P.ça se� �emédio para pressão, estômago, d,ia_ktes,�brmonlOs, cremes, loçóes, shampao m.J"'lllal, G\
reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linhaUI
oJontológica, fluor, gel para clareamento, etc., m

Persianas - Decorações
Cortinas, Cama, Mesa, Banho
Varão e Suporte de ,Madeira

.(47) 622-3979CA�����T�O�)
>ExCllles ClJdomé1ricos decxhi.,
demi_ e periócicos
lconforme portcria 19)

. >mplClltação, acompelltlcmento e
orientação qtJCIlto ao uso do

'

. projetor CI.Id1ivo
ICempcdlas EWcaáoncis)
>Audcme1ria dínica

.audiornetria e

saúde do trabalhador
Rua GetúlioVargas" 1156 - Centro - Can�i.nha$

tel.: (047) 6210991 ou 99665911

R'l.:L,a: Frei lVie:naTl.dro·Kamps
FOr1e: 622-4344 - 622-4543

C;ar1oinhas - SC

CASA
DO

VíDEO
levrndo a maja do cinema � a sua casa

Rua Getúlio Vargas, 1505
Fone 622-2324

SUCHEK Corretora de Seguros Ltda.

Seguros.
.

Residenciais Empresariais, Vidas,Transportes,
Automóveis, Títulos de capitalização ,Previdência

Ru .

CI Frei Menadro J<amps, 3151º andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321

CANOINHAS - se - e-mail: suchebseguros@newage.com.br
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COLUNAOOoorÔNARDO
(OÓMIFORTEDA IMPRENSSA)

Editoriá

Olápeçoar,
Dispois dum tempão de trabaios nas ros�a, re�oryi ke

minha inteligenssa tinha que çer punhada a�lspoZ1S,sao de
tudo os ómi , Tamén, as lavora não tá danomais quenem nos

tempo dos antigo, prantei fumo, leyei ele, prante� fejão, vi
as coisa preta, e pur úrtimo prantei arrois akabei rru v�n�
mareIo. Mais não tem probrema , inda bem quemeus pai rru
derô instudo preu ser arguém na vida. Eu se lembro como si

foçe oge o dia que vortei pru meu lugá, cô diproma do
mobrar nas mão. Quano xeguei tudo muno do lugá me

isperava no pontião da entrada da minã caz�,e fiz as cete

légua disfilando incima de um� carroça, iA tud? . mUI��
orguiozo do fio da terra que vorto quaze doto quma bejá
meu diproma ke eu levava irguido pra tudos ver. Nínguem
até akele dia tinha prendido a lê e inscrevê, mais eu,
Creisdinardo da Silva (nome ingreis) cunsigui. Meu pai
quanô xeguei in caza tava.matario um�apa?o prá.s festa�
dinoite prá comemorá rrunha vorta tnunfa, e rrunha mm
largô di tirá pioio domeu irmãozinho ecos zóio xei dágua
correumi brassá, oiando prus otrô com ar di superiô.

Agora, grassá os meu esforsso, tô aki, o orguio dapikena
Colonha Bastião virô kolunista deçe granejomá Correio
do Norte, prontifío pá aconseiá quem pidi e contá as istória
cuntecida nos dia da cidade e das região. Um brasso, e pur
favô lião se canhem de pedimeus konseio pur imeio, karta
ou tilefone.

li

omar de'se arfabetisá
o 'maió probrema de se arfabetisá num lugá ondi

nínjuem çabe lê e inscrevê, é ki tudo muno percura a nóis

pra tudo ké coisa. Si o fiô tá ingripado, lá vai amãi tráis do
Nardo kele çabe di tudo: O fio tá cum purga nos pé, prigunta
proNardo kumo fais pra não ruiná. Çem kontáos namora
do, ki pidiam preu inscrevê karta um prôtro, mais dispois
eu tina ki lê prá kem ia arreçebê, afinar di konta o otrô num
çabia lê. I dispois eu tinaki inscrevê as resposta, i ançim eu

paçava os dia inscrevendo kartas e dafio konseios i konsurta
pras farniá de Colonha Bastião. Mais finar di konta, eça éra
minha brigassão, finar di konta tudo. muno turceu e me

judô nos sinco ano ke fikei instudaíío pá concruí oMobrar.; -

oi gora eu tina ki pajá eça juda.

II Arguns konseios
Komo eça émiíía premera koluna, vô kontá aki arguns

konseios ke os moradêmi pidiam, i na próchima çemana
comesso a respondê as dúvida dos leitor, tá o quê!

Dotô Nardo, meu [linho já tá cum kuaje um ano i inda
não briu direto os zóinho e é bem palidosinho, ke çerá ki
cunteçeu? ( prigunta seu João Balaio, que trabaiô de gregado
na fazenda dum japoneis pur uns tempo, i suamuié era uma
creola muito pititosa).

.

Meu konçéio é ke o sinhô não si prikupi seu João,
pruquê é naturar ki ele fike anssim o inté dispois di grandi,
ele não vai abri os zóinho , mais num têm prubrema argum.
Ajuora, se o sinhô num comessá a abri os zóio, aí çim o

sinhô vai tê probrema.

Dotô Nardo, já fais sinko ano ke nõis kazemo, i neçes
ano tudos nóis tuda as noite inspera pela segonha no kintar
di kasa inté crareia o dia i ela num vei traje um fiinho pra'
nóis. Ke çerá ke nóis fais pra modi ganhá um

fiinho?(prigunta Zé Bocó eMaria Pureza)
.

O probrema de oceis é simpre. Inveis di insperá a'

çegonha no kintar, inspremente í drumi ki logo ela xega.
Dotô Nardo, num çei ke tákunteceno cum eu. Num çei

si os otrô pença ki eu to duenti, mais kada veis ki xego
.

conversá kom arguém, eles kumeçam a tampá os naris, e si
eu xego numa kasa i arresorvô tirá as butina, os dono da
kazapedi preu carssá emi cunvida prá converssá no ar livre.
Ke çerá ki eu tenõ dotô?( prigunta PedroMacau)

Bão, teu probrema é uma doenssa rara xamada "relaxis
porkesa".A kura presse mar é muito simpre, e kum remé
dio kitudo muno tei in kaza. Pejue tudo çãbado uma preda
di çabão e vá inté o riberão. Dispois diço, tire as ropa e entre
nájua, e insfregue éum forssa pur tudo os canto do korpo.
Fazeno iço uma veis pur çemana oçê vi vê ke eçemar terriver
não vortá mais. Só num si iskeça de ke as ropa tumem tem
ki ser trokada, purke sinão os víro ke tão nas ropa passam
pro korpo di novo.

Bão pessoar tô puchano a carroça, inté simana ki vei nu
guardo de suas prigunatas, tiau.

CriaçãoRonaldoBaukat

TRONCOS E BALANÇAS
BELTRÃO

622-270�
Com Aristeu

• PARA-BRiSAS � NACIONAIS E lMPORT:
• RECUPERAÇÁO DEPARA43RISAS
• IN'SUI.FILM -AUTOMO;tIlO E
ARQUlTETÓNICO
• V€OAÇÃOÃ QUENTE

(f)
1124-0048

RUA PAULA PEREIRA, 395 SALA C (FUNDOS)
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CONSCIENTIZAÇAO
Auto Escola Santa Cruz 622"2555

Alunos de escolas domunicípio no embalo da música "Vamos Construir" O coordenador do CAP, Adalberto de Souza juntamente com as crianças

Bela·Vista tem Dia da Paz
Em ummundo cada vez mais vio

lentos, as manifestações de Paz vêm
exatamente para alertar, refletir e reu
nir valores em busca de um só ideal:' a
confraternização entre os homens.
Pensando nisso, o Colegiado da Ad

ministração Pública CAP
(Canoinhas - Porto União), com o

apoio da Secretaria de Educação e dos

órgãos públicos.estaduais do Planalto
Norte Catarinense, realizou na quarta
- feira (lO), ó "Dia da Paz", em Bela
Vista do Toldo.

O Dia da Paz, foi criado através
do Decreto n° 4.180, de 07 de março

de 2002, expedido pelo governador
EsperidiãoAmin, que homologou a re

solução n° 010/CSSP/2002, de 26 de

janeiro de 2002, do Conselho Superi-
,
or de SegurançaPública, que propôs o
"Programa Reconstruindo a Paz".
Desde a homologação, ficou instituí
do que toda a segunda quarta - feira
de cada mês será destinado às come
morações pela Paz.

Em Bela Vista do Toldo, amanhã
de quarta - feira foi marcada pelas
apresentações - teatro, musicas e poe
sias - de aproximadamente 400 alu
nos, do ensino fundamental e médio,

de oito unidades escolares da redemu
nicipal de ensino. Participaram do en
contro.o prefeito de BelaVista do Tol
do, Pedro Tyszka; a secretária de edu
cação domunicípio,Maria de Fátima'
Fedalto; o coordenador do CAP,
Adalberto de Souza; além de autori
dades de toda a região e estudantes e

professores das escolas João Batista
Pontarolo (localidade de São Roque),
10sé Schimboski (localidade de Tira
Fogo), Juliana Tamporoski Krull (Ser
ra do Lucindo), Paulo Schiessel (Rio
.Bonito), João Pedro Alberti (Rio
D'Areia de Cima), Alóis Schiessl Fi-

lho (Imbuia), Pedro Soares de Lima
(Gralha) e Estanislau Schumann (Bela
Vista).

Segundo o coordenador do CAP,
engenheiroAdalberto de Souza, o ob
jetivo do evento é o de plantar a se

mente da Paz nas crianças, que para
ele, são mais suscetíveis as mudanças
e podem ser num futuro próximo os

agentes transformadores do mundo.
"A participação em BelaVista foi má
xima, além da ótima organização que
proporcionou amostra dos talentos do

município", elogiou. O ápice do en

contro foi a apresentação da música

"Vamos Construir", dos cantorel
Sandy & Júnior, feita pelos alunos�
3a e 4a sé�ies das Escolas Julian.
TamporoskiKrull e Paulo Schiessl.N,
oportunidade três estudantes, da Ef
cola Pedro Soares de Lima, receberam
medalhas por alcançarem o primeiro
lugar na - fase municipal e regionru.
O confecção dos brinquedos educativ�
para o Projeto Recriar. O Dia paP�
havia sido realizado anteriormenten�
municípios de Canoinhas e Porl
União. O próximo evento deveráacon.
tecer no mês de agosto, em Três Bru.
raso

Municípios já definiram agendas de ações
/

,
CANOINHAS -Osmunicípios deBelaVistadoToldo,TrêsBarras

e Irineópolis já definiram as ações que pretendem implantar através do
ProgramadeDesenvolvimento Local Integrado e Sustentável (Delis). O
Delis éprograma doGoverno Federal, integrante daComunidadeAtiva,
queprocura combater a exclusão social e promovero desenvolvimento
atravésdeaçõespromovidaspelaprópriacomunidade.AUnC-Canoinhas '

é o agente capacitador doDelis na região.
ODelis somente é implantado nosmunicípios combaixo índice de

qualidade de vida. Para definir a inclusão dç município no Programa
leva-se em contao seu desempenhono Indice deDesenvolvimentoSoci
al (IDS), definido a partir de dados sobre escolaridade, atendimento à

criançae idosos, cobertura de vacinação, etc .....A coordenaçãodoDelis
emSC é feitapelaFundaçãoVida eGovernoEstadual.

.

A primeira fase do programa era a da divulgação do Delis e da

mobilização das comunidades para abusca e implementação de ações de
desenvolvimento, ãpartirdavocaçãonatural de cadamunicípio.AUnC
contou com aajudadasprefeituras paraqueocorresse amobilização.

Agora começa mais uma etapa do programa, com a definição das

agendas locais de desenvolvimento. Os 157municípios brasileiros parti
cipantes doDelis têmdireito aurnaredução nos valores de contrapartida
para celebração de convênios e contratos com o Governo'Federal. No
casodosmunicípios deMajorVieira,BelaVista, TrêsBarras e Irineópolis,
quepossuemmenos de 25milhabitantes, acontrapartidaparacelebração
dos convênios a ser repassadapelaprefeitura é de apenas 1% do valor do
convênio.

"Mas (i) mais importante em todo este processo é que as soluções
propostas para o desenvolvimento vêm daprópria comunidade. São as
próprias lideranças que fazem o diagnóstico dos seusproblemas.ídenti
ficam as suas vocações e elaboram oPlano deDesenvolvimentoLocal",
explicao agente capacitador daUnC, LuizCésarBatista.

BclaV�mqucrrnrentiv�a
agroindústria

Omunicípio deBelaVistadoToldodefiniu suavocação como "agrí
cola voltada para aagricultura familiar".As ações elencadas pela comu- .

nidade na busca do desenvolvimento são construção de agroindústria,
contando coma doação de terreno pelaprefeitura, criação de comissão
municipal deEsportes e Lazer, realização de seminários paraprevenção
da saúde, criação de hortacomunitáriaparaatender 100 famílias emRio
dosPoços, criação deClube deMães, deCooperativadeCréditoAgríco
la, campanhas de incentivo à construção de calçadas, de conscientização
para melhores práticas do uso do esgoto, poços e água, realização de
cursosprofissionalizantes, palestras sobre associativismo, treinamento
para uso adequado de agrotóxicos, campanhaparapreservação domeio
ambiente, coleta seletivado lixo.

Deacordo comBatista, essas açõespodem serdesenvolvidas imedi
atamentepela comunidade.As ações serão todas fomentadas e acompa
nhadas pelaUnC, através dos seus cursos de graduação eprogramas de
extensão.O Sebrae tambémcolaboraránaexecução dealguns projetos.

MasBelaVIstaqueraindaaconstrução deumcentro demúltiplo uso
para servir de sede para programas sociais como o Programa de

Erradicação do trabalho infantil (peti), perfuração depoços artesianos,
ampliação da rede de telefonia rural, construção de rede de esgoto e

tratamento de fluentes, além de capacitação técnica para agricultores.
"Essas são ações que requeremnegociações com os governosmunicipal
, estadual e federal, que podem ser realizadas através da celebraçãode
convênios", explicaBatista. I

.

IrineópolisquerRádio,
Comunitáiaet.elular

Em Irineópolis o foco tambémépara aagricultura familiar.As ações
pretendidas estão voltadas para a preservação e recuperação do meio
ambiente, comcoleta seletiva do lixo, incentivoà agroecologia, constru
ção deumviveiro florestal de 3milmetros quadrados na localidade dePé
daSerra, treinamento técnico paraprocessamento de frutas e hortaliças,
capacitaçãopara o gerenciamento de agronegócios, empedramento das
estradas rurais, legalização e funcionamento da rádio comunitária, torre
parácelular, construção deumaCasadoProdutorparavenda eexposição
da produçãomunicipal e até a inclusão dadisciplina associativismo no
currículo das escolasmunicipais.

Müller: UnCtem um compromisso com a região

TrêsBarrasquercondomínios
. .

empresanas
TrêsBarras definiu sua vocação como industrial e para fomentar seu

desenvolvimento quer a implantação de condomínios empresariais, com
a construção debarracões, no distrito de SãoCristóvão, instalação de rede
de abastecimento de água, pavimentação asfálticade acesso comexten

são de4 quilômetros, recuperação daestruturade uma casade alvenaria,
na localidade de São João dos Cavalheiros para servirde sede para casa
colonial.Alémde instalação de centro demúltiplo uso no distrito de São ,

Cristóvão, para sediar os programa sociais. Omunicípio planeja ainda
adquirir patrulha mecanizada e britador móvel com capacidade para
produção de 180metros cúbicos/dia, além de ampliação da estação de
tratamento de água.

UnCcontinuaatuandonoDelis
De acordo como capacitadordaUnC,LuizBatista, auniversidadejá

cumpriu asuapartecomo constavano convênio assinado comoGoverno
Estadual,mas mesmo assim vai continuar atuando. "ODelis é de suma

importância para o desenvolvimento da região e a UnC vai continuar
atuando, agoranabuscada concretização das agendas".

SegundoBatistanão hádata limite para que as ações aconteçam. "O
importante é que as comunidades estejam integradas e atuando.As reuni
ões continuarão para que possamos agora concretizar ações, buscando
alternativas de viabilização, preparando projetos, buscando recursos",
afuina.

Para o diretor-presidente daUnC-Canoinhas, João RosaMüller, a
continuidade de ação por parte da universidade é compromisso social
com o Planalto Norte. "Contratamos um agente capacitador e vamos
continuar trabalhando.AUnC coloca toda sua infra-estrutura, seumate
rial humano e tecnológicopara fazerdoDelismuitomais queumprogra
made desenvolvimento, oDelispassaagoraa seração de desenvolvimen
to", enfatizouMüller.

Omunicípio deMajorVieira tambémjá trabalha para a.confecção
da agenda de ações.

Ctlllull!6rJo:AgrQ Moreira
RIJa CeI.Albuquerque, 72ó • F<loe 41622·2515
lltilrltJjdll:Rua frnnds(o de Paula Pereira.l!!

fOrlu47 622·0921 t47 9105,8516
ClPa94� • Canoinhas· se

'Trabalhamos com toda a linha em confecções adulto e infantil', na I

parte de presentes muitas novidades, juntamente com ótimos preços. �
Crediário próprio e ótimos descontos à vista �

i Rua: Felipe Schimidt, 1 05 - sala 05 ,,..
! Centro Comercial Germânico W

ELEITAANOVADIRETORIADO
CANONHASTÊNISCLUBE

No último dia 02 de julho foi eleita a nov�._
diretoria executiva do CANOINHAS TÊNIS
CLUBE. Ficando assim composta:
Presidente: João Zattar Junior
Vice Presidente Social: Júlio Oldair Soares

Vice Presidente Campestre:Jeferson L. Kohler
Tesoureiro:' OnélioMazurkievicz
Secretário: João Carlos Wolff
Diretor de Esportes: Gilmar Santos.

Canoinhas (SC), 10 de julho de 2002.

Nós atletas doVoleibolmasculino de Canoinhas fi
camos revoltados com a demissão do nosso técnico o

qual no decorrer dos últimos anos vinha fazendo um

bom trabalho, nos incentivando emostrando que sornos

capazes de sermos ótimos atletas.
.

A FundaçãoMunicipal de Esportes junto com a Pre
feituraMunicipal demitiu omesmo, numa atitude au�o
ritária e exemplo de falta de democracia. E com isto noS,

atletas, fomos os mais prejudicados pois já havíamoS
,

conseguido um entrosamento, disciplina e espírito es·

portivo competitivo.
'

Nummomento em que tantos batalham e acreditaJIl
que o esporte é um dos meios de afastar os jove�s das

drogas e damarginalidade, presenciamos e repudiamoS
situações como esta. \

ESTAMOS ÓFÃOS!

ATLETAS.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I�Notas do Contestado
I Rodrigo Me/�

.

Não entendo

Auto Escola Santa Cruz 622-2555]
\ [��

orque, alguns órgãos p�blic.?s e entida�es de Ca�o�as,muitas vezes priorizam (dão atenção)
OPoutro veículo d� comumcaç�o.,� fato, e que es�a indiferença não acontece apenas com o Jornal

UJll,o�o do Norte, pOIS,. �rr:propnetano de uma eII?ssora de rádio do município me confessou o

Correl ntirnento de rejeiçao que vem sofrendo. Está na hora dessas pessoas que estão a frente dessas

e5Jl1odse pesarbem o que vem fazendo, pois acredito que uma história de 55 anos de serviços presta-.;da es, '
.

deO", d r�gião deve ser respeita a.

aosato a I

---.-

Esporte - Vanderlei Tromm ,':
..

"

�; �

.

..

Indignado
ento, que u�a reunião rea�izada n� JustiçaEleitoral de Canoinhas, na segunda - feira (10) eLaJU
certeza foi relevante para tirar dúvidas e alertar os partidos políticos como também a impren

�uec�:OS procedimentos que deverão ser ado�a�o.s no período �lei!�ral, só no� f?i co�unicada nosaso momento em que a mesma estava para nnciar. Um funcionário do cartono eleitoral teve a

exatfância de ligar para a redação e falar que.só faltava o�epresentante d? Jornal.Correio do Norte.tu
dito que um encontro como esse devena ser comumcado aos convidados (Imprensa) 'com no

j �r� o 24 horas de antecedência, já que, HÓS jornalistas quase sempre estamos trabalhando na rua em
ca de inforrnaç�o. Como n,ã� se encontrava no !ll0men�o na r�dação, só f�i comunicado de tal

us
'-0 no dia segumte. Na proxuna vez, espero mars respeito corrngo e com o Jornal!-, , I

CanoinhasFutSal Campeonato do Interior
'"

A rodada do tllltimo final de semana defi- :
niu os quatro semi- finalistas do Campeonato
do Interior 2002:

Havaí 2x1 Juventus
Grêmio Olsen 1x2 Mirassol
Primavera 4x1 União São João
O Juventus garantiu vaga na semi- final no

critério sorteio perdedores, confira como fi
cou as semi- finais que serão realizadas dia 21 �

de julho no ditão com os seguintes jogos:
14:00hs Havaí x Primavera
16:00hs Mirassol x Juventus

O time do Canoinhas FutSal sofreu mais
uma derrota no último fim de semana, onde per
deu para a equipe do Moitas pelo placar de 6 à 2.

O próximo desafio será contra o Videira
FutSal no dia 27/07 emCanoinhas.

Torneio deTruco
EmBlumenau No dia 26 de julho aFMEpromove um gran

de Torneio de Truco no Parque de, Exposições
Ouro Verde.

,

O valor da inscrição é de R$20,00, com a

seguinte premiação:
1,° Lugar 25%Arrecadação
2° Lugar 15%Arrecadação
3° Lugar IO%Arrecadação

Desde de terça
- feira (09), estão os secretáriosmunicipais de saúde de Canoinhas, Roberto Basí

, de BelaVista do Toldo, Carla Ludka, que participam do 18° Conselho Brasileiro de Secretários

o�cipaisâe S�úde. No eve?t? estão s�ndo discutid_os políticas locais de planej�ento em saú�e,
líticas de medIcam��to� J:lasIcos e, a ImpleI?entaçao dos PSF (Program� da .Saude da FarI!o.I1Ia):
ponsáveis pelo Ministério da Saude tambem apresentam propostas e diretrizes para a saude a

:em adotados nosmunicípios participantes. O Conselho termina hoje a tarde.

JogosAbertos
,

A cidade de Timbó será a Sede da faseRe
gional Leste/ Norte dos jogos abertos 2002 os

dias 13 a 19 de julho, e Canoinhas se fará pre- ;�

sente nas seguintesmodalidades:
Bolão 23 Masculino
Bolão 23 Feminino
Vôlei PraiaMasculino
Handebol Masculino
XadrezMasculino

Com exceção do xadrez e vôlei de praia as
"

demais modalidades já estão com suas chaves I'

definidas:
Bolão 23 Masculino:
1- Joinville
2- Canoinhas
3-Mafra

Prorrogada O time de Futebol que mais vender cartões
do Torneio deTruco, receberá duas bolas Penalty
e umjogo de camisa corria incentivo.

n.

�! Com a prorrogação da Campanha Nacional contra a Rubéola, até o dia 19 de julho, aumentam
ii, 'damais as chances do município de Canoinhas atingir a meta de 100% das pessoas imunizadas

Iil bém nessa campanha - a poliomielite ultrapassou os 100% das crianças com idade de O à 5 anos. No

ln ntanto, a enfermeira e coordenadora do PSF da secretaria de saúde, EdinéiaMalicheski, acredita que
�, snúmeros devem chegar a9s 95% de imunizações. Até o início dessa semana, Edinéia afirmou que
'� 0% das mulheres do município haviam sido vacinadas, o que supera e muito a média estadual de .

'� uase 58%. "O bom trabalho das equipes do' PSF nas casas, empresas, escolas .e na universidade
l� arantiram o sucesso da campanha", salienta.

'

'I�

.,

TaçaCidade de
Canoinhas

t'f

Neste sábado teremos a grande final da Taça
Cidade de Canoinhas de Futebol Suíço. Na Sede
do Fricasa.enfrentam-se às 15:00hs na grande
final:

.

Sudoski x Nápoli /Posto Planalto

A equipe doNápolijoga pelo empatejá que
venceu a primeira'partida por 2 a O.

Bolão 23 Feminino:
1- Canoinhas
2-Brusque
3- Pomerode
4-Timbó

HandebolMasculino
1- São Bento doSul
2- Bombinhas
3- Canoinhas
4- Jaraguá do Sul

Capacitaçãoln'

y,

As 47 escolas da redemunicipal de ensino e as dez instituições de educação infantil de Canoinhas
nlram em recesso escolar de 15 dias na próxima semana. Porém, na primeira semana, um total de 460
rofessores domunicípio estarão participando de um curso de capacitação, em período integral. Se-,
do a secretária de educação, Juceres Roeder, o evento servirá para que seja feito um estudo sobre os

arâmetros curriculares nacionais estabelecidos pelo MEC.O curso será realizado na UnC, Senac e
colas da cidade.

'

FutSar
1- Timbó
2- Canoinhas
3- Joinville
4- Porto BelloTaçaPlanalto 2002'

Espaço
Com a construção do Centro deMúltiplo Uso que deverá ficar pronto num prazo de 180 dias, a

cretaria de educação terá a sua disposição no local um ambiente de cerca de 150metros quadrados.
o local funcionará o depósito para amerenda escolar e também uma cozinha, onde os produtos que
ompõem amerenda passarão por testes de aceitabilidade.

VôleiCanoinhas
-

,

Neste domingo teremos a primeira rodada
das semi- finais da Taça Planalto 2002 de Fute
bol com os seguintes jogos:

EmMafra:,
c.A. Operãrio x GEPU

��;tS�na;:;a
/ Confira o resultado da última rodada do FutSal
na Praça 2002:
Assenca 5x9 Unidos
CaieiAliançaA 6x10 Batrol
Atlanta Ox1 Aj�

.

Sábado agora teremos na Praça Lauro Muller
mais quatro jogos:
09:00 CaiclAliançaBxCaiclAliançaC Cat.88
09:30 EstrelaAzulxCaiclAliançaB Cat.86
10:00 UnidosxAjax Cat.86
10:30 Santa Cruz x Credicanoinhas Cat.86

d

Pélas informações que me chegaram o vôlei ....

canoinhense estava classificadopara afaseRegi- .,

anal LestelNorte dos Jasc's, porqual seráomoti
vo que amesmanão vai aTimbó?
Há mais um problema no Reino Esportivo
(FME) ... foi o queme disseram.
O que? Aluno ter que pagar para treinar em .J

escolinha esportivapública...
'

,j

Cadê o dinheiro dos repasses ...
, Não são palavrasminhas, e sim de quemprocura
representarCanoinhas. Tematé dois dirigentes de 'o.

times de futebol indignados como favorecimento -'

para alguns times e o desrespeito para comcertas
entidades. Vou parar por aqui... pois eu nunca -

tenho razão e sempreme saípormal, e voupulicar "

a carta dos bravos atletas canoinhenses que estão -

indignados com a demissão do tcnico de vôlei �
canoinhense... O bravo Edrnilson, que faz das "

r-

tripas coração, pena que não lhe dão valon., . ::
Antes da carta, quero desejar aos que foram aos �

Jascs sucesso e boa sorte...

Tramitando
, Segundo informações do coordenador do Procon de Canoinhas, Élsio Crestani, está em tramitação
Câmara deVereadores, o projeto de lei do executivomunicipal, que prevê a organização do Sistema
unicipal de Defesa do Consumidor (SMDC), institui a Coordenadoria Municipal de Defesa do
onsumidor (Procon), a ComissãoMunicipal Permanente deNormatização (CMPN), ConselhoMu
'cipalde Defesa do Consumidor (Condecon) e institui o FundoMunicipal de Defesa dasDiretrizes
ifusas. De acordo comCrestani, o projeto se aprovado, é de suma importância pelo fato de ocasionar
aprimoramento da política de relação com o consumo.,

'

Contente
.o vereador e presidente da Câmara Municipal, Tarciso de Lima, comemorou a aprovação do

,

�eto de sua autoria, naúltima semana, que prevê a construção de mais 18 unidades habitacionais; de
venaria com cerca 30m' no bairro CampoD'ÁguaVerde. No ano passado, outro projeto de Tarciso
uereivindicava a construção de 20 casas nomesmo bairro já havia sido aprovado. Os recursos para as
bras devem ser angariados pela Prefeitura Municipal em forma de financiamento junto à Cohab
Companhia de Habitação de Santa Catarina). Tarciso de Lima fez questão de salientar o apoio que
ebeu dos demais vereadores para aprovação do projeto e confrrmou para os próximos dias, algumas.
eihorais como colocação de meio - fio e caixa ,de captação de água, bem como o alargamento do
çadodaRuaAlvinoVogt, no bairro Campo D'AguaVerde.

�---------------------------------�------------------------------�'
•

, Buscando
,

_

I
.

�PrefeituraMunicipal de Canoinhas, através da Lei n" 3.446 de 18 de maio de 2002, efetuou a

oaç�o de uma área de terreno com cerca de 2.025 m", para a construção do Centro de, Internamento
OVlsóriO. (CIP) para abrigar menores infratores. A luta agora, segundo a secretária do desenvolvi
en�o soclale da farrn1ia, Maria Margareth Krautler, é conseguir junto ao governo do Estado, mais
eC1SameUW,na secretaria de segurança pública, recursos para a concretização da obra. A secretária
embrou qtMtodos os men�res infratores do município são encaminhados para lugares distantes de
antaCatarina, pela falta de um centro especializado na região do Planalto Norte. "Vamos buscar noovemo a ajuda necessária para a construção.A partir do momento que ele constrói um centro desses,
catambém.responsável emmantê-lo", lembra.

I

Aviso
ore�.co�rdenador regional nortedo Ipesc, Lourival Fe,dalto, está co�unicando qu� todos os p�ofes
eVe �natlVos da secr�taria da educação, pertence�t�s a�oordenadQna de�ducaçao de <;anOInhas,
al

rao cqmparecer Junto ao Ipesc, quando da utilização do Plano de Saude Ipescl Ummed, com
s�res ele�ados, para a realização do parcelamento. Fedaltotambérn salienta, que todo mês, os extra

�d
e serviÇOs prestados, relativo a utilização de assistênciamédica com os valores que serão descon-os na folha domês subsequente, estão à disposição no Ipesc para a verificação e conferência.

I Previsão do tempo
I 1rrallsferêIlCia

• Can� delegado Jaime Martins, qu� era responsável pela Delega�ia de Polícia Civil.da Com:arc� de

'latr
Illhas desde novembro de 2000, foi transfendo na quarta - ferra (�O) par:a assu� � ?eleg�01a de ,

erez.as, no litoral catarinense. Quem assumiu a vaga deixadaporMartins, fOI o corrnssano Levi Rosa

Hoje (12/07): A frente fria estará no oceano, na altura do litoral da.Região
Sudeste do Brasil, mas ainda ocasionará áreas de instabilidade em SC. Predo
mínio de muitas nuvens e chuva pelamanhã, namaior parte do Estado. Aber
turas de sol no decorrer do dia. Já na faixa litorânea, o tempo ficará bastante
instável com chuva ocasional na maior parte do dia. Temperaturas amenas,
declinando a partir da tarde. Os ventos soprarão de sudoeste com intensidade
fraca amoderada e rajadas. Omar permanece agitado.

.

Contatos com a coluna pelo e-mail: cnorte@newage.com.br
Sábado e domingo (13 e 14/07): O tempo volta a ficar estável em todas as

regiões catarinenses, devido a atuação de uma nova massa de ar frio. Nas
madrugadas, condições favoráveis a ocorrência de geada, do oeste ao planalto
no sábado e em praticamente todo o Estado no domingo (exceto litoral). Nas
primeiras horas da manhã também há formação de nevoeiros em quase todas
as regiões catarinenses. Já, durante o dia, o sol predomina entre poucas nuvens.
As temperaturas estarão bastante baixas. Os ventos soprarão de sudoeste a

sudeste com intensidade fraca amoderada, e rajadas namanhã de sábado. A
agitaçãomarítima aumenta com ondas elevadas no litoral catarinense, preju
dicando o tráfego de pequenas emédias embarcações.

Para �h; .

4J.!Ur
.

.

lClar aqui!
LIgue

622,7'400

CI '

lel�iàdRi�Ã·���e:;:lo
!SCRITÓ CIDE CON ILlD E
� Fone 62·2-1718
ua Coronel Albuquerque, 1158

EPAGRIICIRAM/CLIMERH
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8 Correio do Norte

Amédica foi recebida por Krautler na Prefeitura

=N=�"Ye�ó�
E-mail: webmaste!@newage.com.br

CANOINHIS-S�141J 622-0119
BANDA LARGA!

Acreditando e investindo em Canoinhas ê Região, a
NEW AGE, está oferecendo acesso à Internet com
sistema BANDA LARGA. INTERNET com super
velocidade, com suporte especializado e assistência
técnica local.

NEW AGE - 100% INTERNET CANOINHAS!

INTERNET
BANDA LARGA

GERAL

LOCAL

Até há umano emeio, todos
os pacientes portadores de cân
cer deCanoinhas e do restante do
Planalto Norte - pela proximi
dade - eram encaminhados ao

Hospital Erasto Gaetner, em
CuritibaPorém, uma determi-

\ nação do Ministério da Saúde
afirma que cada estado fica res
ponsávelpelo tratamento de seus
pacientes. Por causa disso, o
Cepon de F1orianópolis se tornou
o centro de referência no Estado
para todas as pessoas portadoras
da doença. Segundo amédica, no
iníc'io houve uma pequena difi
culdadepara essa transição já que
a distância para o deslocamento
dos pacientes aumentou conside
ravelmente. ''Aproximidade com
o Paraná sempre fez com que a

região dependesse quase que ex
clusivamente deCuritiba. No co

meço houve quem reclamasse,
pois dos 180 quilômetros passou
para400 a distância para o trata
mento dos pacientes".

No entanto, a força de von
tade em derrotar a doença vence
qualquer obstáculo. Exemplos é

que não faltam. Um deles, é o de
SueliKarvat, 36, que descobriu
que estava com câncerdemama
em novembro do ano passado.A
biópsia constatou que ele era

maligno e tão logo que pegou o
resultado, procurou aApoca. Em
seguida, a entidade aencaminhou
aoCepon e já no outro dia de sua
chegada, realizou aprimeira ses

são de quimioterapia. Ao total
.

foramquatro antes da cinirgia -

que aconteceu emmaio desse ano
- e duas após. Agora, Sueli terá
que fazer sessões de radioterapia.
''As pessoas tem que procurar

.
.

Diretora do Cepon visita a ApoCq
"E

- c . .

I' d' d ......... .
Fotos ROdo

nquanto nao ror maugu- queme ui nesse contexto a secre- e que constata oprecocemen-' o �
rado o Centro de Auto - Com- taria de saúde domunicípio, que te, as chances de cura são de pra
plexidade noHospital São Brás, juntas, unindo forças, trazem ticamente 100%, mesmo que o

em Porto União, nós do Cepon muitos benefícios para os paci-
.

tumor sejamaligno. "Por isso, a
(Centro de Pesquisas On- entes da região", comentou a importância daApoca para a re-
cológicas) de F1orianópolis, te- médica. " gião. Se o diagnóstico mostrar

mos a obrigação de receber bem .
Natural de Porto União, que é câncer, o paciente é enca-

e atender à todos os pacientes SantaCatarina, amédicaLucilda minhado diretamente ao Cepon
portadores de câncer do Planalto Serqueira Lima, tomou gosto e lá ele terá todo o tratamento

Norte". A frase da médica pela oncologia quando ainda fa- necessário para a sua recupera-
oncologista, Lucilda Serqueira zia o último ano de faculdade, ção", lembra Lucilda,
Lima, durante visitaàApoca (As- trabalhando comexames preven- . Mudança
sociação dos Pacientes On- tivos de câncer ginecológico.
cológicos de Canoinhas e Re- Logo após, decidiu fazer residên
gião), na segunda - feira (08), cianaárea oncológicado Hospi
resume em poucas palavras, o tal Celso Ramos, na capital
trabalho que ela vem desenvol- catarinense,.Depois disso, passou
vendo como diretora presidente a atuar e tornou-se referência
do Cepon e tambémmostra o seu como médica oncologista e foi

comprometimento na luta con- presidente da SociedadeBrasilei
tra o câncer, a segunda doença ra de Oncologia Clínica. Atual
que mais mata no País - perde mente, é coordenadora estadual

apenas para as doenças de oncologia e responsável pelo
cardiovasculares.. Cepon, órgão do SUS emantido

Em Canoinhas, a médica pelo governo do Estado, e que
cumpriu longa agenda.Visitou as atende aproximadamente 3500

instalações daApoca e ficou sur- pacientes (desse total, 300 do

presa com a organização da enti- Planalto Norte) e realiza 1800
dade que atende cercade 350 pes- quimioterapias aomês.
soas de toda a região. Concedeu Lucilda lembra que a alta in
entrevistas para duas emissoras cidência de câncer na região, tal
de rádio da cidade e participou vez seja explicada pelos hábitos
de encontros: com o prefeito e costumes da população. "Os
Orlando Krautler; secretários de casosmais comuns de câncerpara
saúde dos municípios de Três as pessoas quemoramnoOeste e

.

Barras,MajorVieira, BelaVista PlanaltoNorte, por exemplo, são
do Toldo, Irineópolis, Matos o depulmão,mama, cabeça e pes
Costa eTirnbóGrande; e também coço. Issopode serexplicadopelo
com os pacientes e funcionários tabagismo, consumo de bebida'
da Apoca. "O trabalho deles alcoólica e' água quente; quase
(Apoca) é muito interessante, 'pelando' no chimarrão", expli
pois funciona como uma Ong, ca. Qualquer tipo de câncer, des-

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOSARTlsncos E SALGADOS

Ruo Vidal Ramos, 697 fone: (47) 6224082

Para comunicar qualquer
ocorrência de incêndio florestal,

segurança ou melo ambiente ligue:

Agradecemos a sua colaboração!

RIGESA
SoIações em embalagem MeadWestvaco

C�noinhas, 12 de jUlho de 2001

A médica Lucilda S.Lima (blusa bege), com os voluntários da entidade

CLINICA DE REABILITAÇÃO MURAKAMI S/C LTD

ajuda e se possível se prevenir
contra o câncer. Deixar o medo
de lado, pois o trabalho que é fei
to pela Apoca e também pela
equipe médica da doutora
Lucilda no Cepon é exemplar",
salienta a paciente. '

Descentralização
A médica oncologista,

Lucilda SerqueiraLima, realizou
um projeto que divide o Estado
em sete macro - regiões, com o

objetivo de descentralizar o aten
dimento aos portadores de cân
cer. Cada uma delas, que com-

.

preende umapopulação de cerca
de 500 mil habitantes terá um

Centro deAuto -;-Complexidade
(Cacom). O Cacom da macro -

região doPlanaltoNorte será ins
talado noHospital São Brás, em
Porto União. O termo de com

promisso para a liberação da ver
ba já foi assinado e o centro de
nível "um" que contará com

quimioterapia deverá entrar em
funcionamento no início de
2003. "Ele facilitará a vida de
todos os pacientes da região", fala
amédica.

Já os Cacom's com apare
lhos radioterápicos serão ins-

.

talados apenas em áreas estra
tégicas que possam abranger
uma população de um milhão
e meio habitantes. No entanto,
os pacientes de Canoinhas, con
tinuarão a fazer o tratamento
na capital, isso porque o servi

ço disponível em Joinville não
tem capacidade de atender as

regiões, nordeste e norte, pois
as suas instalações são muito

\

.

pequenas. "O câncerdep
ço e. cabeça, por exemplo,
cessita da radioterapia. Por'
e? peço P?I"a \odos os secr

n.�s de saude e prefeitos da
giao, para que num prim
momento façam um estu
para ver onde pretendemen
minhar os pacientes", come
amédica, durante reunião c
os secretários.

Dra. Anna Karyna Murakami
FISIOTERAPEUTA - CREFlTO 28.864

OínÍca especializada em Fisioterapia Geral

Dríopedia;
Respi ratória;
Neurologia:.. .

RPG;
Pré e Pós-cirurgias.

Oferece ainda outras opções de tratamento corporal Estético
Corrente Russa fortalecimento muscular e queima de gordura localizada:
Drenagem Linfática Manual e Computadorizada, pré e pós-operatória de cimrgias plásticas e para emagrecjm�
Tratamento de estrias;
Tratamento de celulite;
Relaxamento muscular.

Tratamento Facial com Este6cista

Limpeza Facial com tratamentos;
Eletrolifting;
Peeling;
Tratamento para linhas de expressão e rugas;
Massagem Facial

E agora com Academia de Ginástica e Musculação com profissionais especializados oferecendo:
Avaliação Física para inícios das atividades;
Acompanhamento das atividades por profissionais capacitados;
Horários livres para musculação:
Modalidades: Aero-Axé

Aeróbica

Alongamento
Aero-Step
Voga
Ginástica Localizada
Tse-bo

Pesoaal Traiaing;
Turmas reduzidas para o melhor aproveitamento.

Programe suas atividades, venha conhecer o que temos a lhe oferecer, pensando na sua saúde e bem estar.
r���

Estudantes comparecendo com carterinha não pagam a matricula e ganham bônus na mensa I

Faça sua inscrição até dia 20 de julho e deixe a matrícula e a avaliação física por nossa conW.
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l
Os fracos tremem diante da opinião pública,
os loucos a desafiam, os ponderados ajulgam

e os hábeis a conduzem.
Mme. Roland (1754 -1793)

Intelectual e política

��. � -'

,. ',;:',.��
Rosemeri Baukart e Jefferson Dubena em recente

acontecimento social em Canoinhas. Rosemeri, hoje dia
12, brinda com familiares e amigos mais um niver

Nos melhores agitos da cidade, elas são presença obrigatórias: Paola de

Domênico, Marília Miotto e Claudia Shimouguiri, belezas canoinhenses
Cumprimentos
circularam para Piri

eodorovitz,
aniversariante da semana

Commuita alegria a z- Turma do curso d�italiano do Centro de Cultura Italiana PR/SC e

Associação Veneta
//

La Bella Italia ", comemoram em clina de formatura o término do
curso. A esquerda, a Prof, SueliMarcolin comLili Machado, Janaína Vesaro,Marli
Postol, Beatriz Budant, ZéliaMarcolin, IraciM. Vesaro,WagnerHaroldo Pelagio,
MirianNoernberg, brilhantes alunos

.

esenças no Coquetel de lançamento do carro paLa - o Comandante do

orpo deBombeiros de Canoinhas, CapitãoAltair Salésio, bioquímico
ulmar (Peninha) Teixeira e o empresário Lourival Steilen. A propósito,
.eninha Teixeira inauguramais ummoderno laboratório de análises

clínicas, na novíssima Clínica Santa Luzia

Anotamos

Cumprimentos mil para Bruna Treml,
lindona, que passou em Psicologia, naUniver- .

sidade deAlfenas - MG.

Namoda: nossa dica é CRIATIVIDADE,
para fazer a diferença, porque está tudomuito
bonito. Dos cabelos aos pés os lançamentos es
tão uma loucura. Peles, cores, colares, couro,
tudo vale, com doses de bom gosto.Felicitaçõesmil paraAntônioWeinfurterFi

lho, aprovado no vestibular de inverno, naPUC
- PR, emEngenharia do MeioAmbiente. o inverno chegou e com ele as sopasmara

vilhosas do Restaurante Fricotes. Buffet, cada
Nas férias de julho, em alta: Salseirão, Do- vez mais procurado nas noites românticas de

ces e Fricotes, Além da Gula, Siciliano, julho.
Boulevard, Chanell 311 e Rua Paula Pereira

(commuita cerveja e som) são as sugestões da
Estilo.

EmpresárioFábio Fuck, acompanhado de sua querida
Marlene, festejando niver. De Sam, Ju, Didy, Man e

Isi" foi acarinhado commensagens e palavras de
felicitações. Nossos cumprimentos.

Até
. '"maIS•••

l

Alunos daEscola especial S(I11taCruz - APAE de Canoinhas que

Participaram em Florianópolis da 13a Corrida Rústica para Pessoas

Portadoras de Deficiência

Professora e alunas da Tour na Lagoa daConceição
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Aparecida do Norte:
UmaViagem demuita Fé eDevoção

Por. ocasião de sua visita à Aparecida do
Norte, em 1860, o escritor e jornalista português,
Augusto Emílio Zaluar, escreveu o seguinte: "A
fama damilagrosaVIrgemAparecida propagou
se de talmaneira e estendeu-se a tão longínquas
regiões, que até dos territórios deMinas, dos con
fins deCuiabá e dos extremos recantos do Norte,
Nordeste e do Rio Grande, vêm todos os anos

piedosas romarias de peregrinos para cumprir as
sagradas promessas que, em suas enfermidades
ou desgraças, fizeram aNossa Senhora, a fim de

que lhes salvasse a vida ou lhes desse conforto
nas tribulações destemundo". O jornalista des

creve em sua narrativa, a Sala dosMilagres, que
já 'existia em seu tempo (1860), atestar as curas
operadas e as graças concedidas pela Virgem
Santíssima. Contou que, "as paredes da Capela
quase não têmmais espaço livre para figuras em
cera de troncos, cabeças, braços, pés e mãos de
todo tamanho e forma, que se vêem juntamente
pendurados ao lado de numerosos quadros pin
tados, nos quais estão representados os martírios

.

e dores que torturam a vida humana".
Foto da imagem original de Nossa
SenhoraAparecida

A exemplo'das grandes caravanas de romeiros descritas por Zaluar em suas matérias para um
importante jornal de Lisboa, hoje, 142 anos depois, é quase impossível avaliar o podermilagroso da
Padroeira do Brasil e domonumental Santuário deAparecida, que atrai anualmentemilhões de fiéis ao
Vale do Paraíba.

Do�lan�toNorte de SantaCatarina, Região do Contestado,município de Irineópolis com.menos
de 10mil habitantes, há 11 anos, os produtores rurais e líderes comunitários da localidade do KM 13,

. Pedro Kozoski e RodolfoMeirelles, reúnem familiares e amigos devotos de Nossa SenhoraAparecida,
para uma autêntica viagem demuita fé e devoção. Às vezes, devido a grande procura de fiéis para a

.

excursão sobra passageiro. Este ano, para a viagem dos dias 29 e 30 de junho foram contratados três
ônibus de 44lugares, totalizando 142 pessoas contando commais doismotoristas por veículo. Ficaram

ce�c� de outras trinta pessoas aguardando vaga para a próxima viagem que será no dia 17 de agosto
proxImo.

.

,

Pedro Kozoski, católico e.fervoroso devoto de N.S.Aparecida, confessa: "a cada
visita ao Santuário é como se fosse a primeira vez"

.
.'.

Eu eminha.mulher, Maria Lúcia, fomos apanhados na porta de casa às 4h40m damadrugada de
sábado, 29. Ela, emocionada pela perspectiva de visitar aBasílica pessoalmente e pela oportunidade de
ver pessoalmente a imagem original de Nossa Senhora Aparecida e assim cumprir suas promessas.
Uma viagem ansiosamente esperada há anos. Eu, contagiado pela fé e emoção dela e dos promotores da
viagem. Partimos em comboio com os três ônibus rumo à cidade paulista deAparecida do Norte, com
parada de cerca de duas horas para o almoço em Registro. Viagem tranqüila, pouco trânsito, tempo'
bom e temperatura agradável. Acompanhava-nos, em um dos ônibus, o PadreValcir Barancello, Páro
co de Irineópolis, Ambie�te familiar, fortalecendo laços de amizade e solidariedade entre os viajantes.
Chegamos ao nosso destmo por volta das 20h40m. Todos devidamente alojados em dois hotéis próxi
mos às BasílicaVelha e Nova deAparecida. Jantamos no restaurante do hotel e fomos descansar. Afinal,
no dia seguinte teríamos o grande dia. Assistir amissa das '8 horas celebrada porDomAluízio Cardeal
Lorscheider, Arcebispo do Santuário de Nossa SenhoraAparecida, e o jogo final daCopa doMundo de
Futebol, entre Brasil xAlemanha. Por isso, a cidade deAparecida estava quase vazia. Apenas um terço
de romeiros que normalmente visitam o Santuário. Emboramuitos devotos da nossa turma desejas
se� c�mPr:ir a suamissão religiosa deixando a final da Copa para segundo plano, alguns para poder
assistir ao Jogo (na íntegra), acordaram cedo e foram à missa das 6 horas. Padre Valcir, palmeirense
"roxo", foi um deles. Queria ver desde o inicio as espetaculares defesas do "São Marcos. Eu eMaria
Lúcia, por sugestão �ela, fomos assistir amissa das 8 horas, optando pelo segundo tempo de Brasil x
Alemanha, que estana começando no final da celebração. O animador da missa foiA Santa nos deu o
prêmio e as graças de assistirmos o segundo tempo - sorvendo um saboroso chimarrão - e de vibrarmos
com os dois "santificados" gols de Ronaldo Franja. .

.

Tela em óleo do acervo do Museu da Basílica, retrata omomento que os
pescadores Domingos Garcia, João Alves e Felipe Pedroso encontraram. a
imagem de Nossa Senhora nas águas do rio Paraíba

.

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO
DR. ZENO AMARAL FILHO
RUA PASTOR GEORG WEGER, 774

622-0277 Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

CLfNICA GERAL - CIRURGIA - PRÓTESE - ORTODONTIA
.

IMPLANTE - ENbODONTIA - DENTíSTICA.

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30�60�90. FUJIFllM

�a missa das 8 .hor�s, transmitida pela Rádio Aparecida e TV C':ll�ura, é tradição um eas
convId�do a conduzir a lillage� de Nossa Se�ora, ?U, em c�sos esp�cIru.�, outras pessoas levar

aI
s�

o altar, imagens de santos do dia. Na celebraçao do dia 30 deJunho, a liturgia destacava a vida ell1a�.
e apó� a conversão �e São �aul5> e � vida de São Pedro, o primeiro Papa dos s�gui�ore� de Je���gres�
romeiros da excursao de Irineopolis foram contemplados com a graça de conduzir a unagelll ti D�u
Pedro: OtávioNizielski e Júlio Kozoski, eSaij

Diante domagnífico altar circular da Basílica,Otávio Nizielski e Júlio Kozoski
.

ao lado da imagem de São Pedro

Ainda com o foguetório e

passeatas comemorando o

Penta, o pessoal saiu às compras
de "souvenirs" e a passeio. Fo
mos visitar o Mirante, no alto
do sétimo andar do edifício ane
xo à Basílica, de onde se vê a

curva do Rio Paraíba, onde a

imagem foi encontrada, e uma
belíssima vista da passarela que
liga a igreja velha com a nova.

Momentos de fortes emoções
foram uma constante em todos
os lugares do Santuário. Na sala
das promessas, nos vastíssimos
sub-solos onde se encontra a sala
dosmilagres, onde se vê nas pa
redes milhares de fotos de pes- .

soas curadas,muletas, bengalas,
aparelhos de paraplégicos e uma
infinidade de outros objetos que
testemunham os verdadeiros

Pe. Valcir Barancello e o Pe. Alberto Pascoto, Pároco
daBasílica Velha, concelebraram aMissadas 20 horas

AHistória

milagres efetuados por Nossa
Se�?ra. Enfim, um encontrij
espm.tual c?m a Padroeira dij
Brasil, mesquecível t

inimaginável para quem ainda
não viu pessoalmente as mara.
vilhas operadas pela Santa. Ou
para quem nunca sentira anttl
as vibrações milagrosas de tudij
o que cerca e o que se fala da
história daVirgem.

Depois, veio a missadas
18 horas, n11 BasílicaNova, ani.
mada pelo Pe. Brás Romeiroe
concelebradapelos Padres Do·
mingos Sávio e Valeir
Barancello, convidado espeds
da cúpula dos Padres
Redentoristas que administram
O Santuário. Uma das lateraisdij
corredor central do templo, fi·
cou completamente tomadoje
los irineopolitanos. Visivelm»
te emocionado com a honraria,
e atentamente acompanhas
pelos romeiros em todos os sem

movimentos, Padre Valeir teve

platéia em todo o Brasil, viapa·
rabólicas, com imagem gerada
pelaRedeVidade Televisão. Em
seguida, atendendo novo convi·

. te, o nosso Pároco, seguido por
todos, via passarela, dirigiu-se à
BasílicaVelha, para, novamente
concelebrar amissa das 20 ho·

ras, tradicional cerimônia que
. culmina com a benção dos 00'

jetos levados pelos fiéis.

Era o ano de 1717. Corria omês de outubro. D.

Pedro deAlmeida e Portugal, Conde deAssumar,
depois de tomar posse do governo daCapitania de
São Paulo, dirigia-se para asMinasGerais. Segun
do o curso doRio Paraíba, chegou o Conde àVila

. de Guaratinguetá. A Câmara Municipal havia se

preparado para receber dignamente o ilustre visi
tante. Como era dia de abstinência de carne, deter-

. minaram as autoridades locais que todos os pesca
dores da região procurassem apanhar omaior nú
mero possível de peixes, para o banquete que seria
oferecido ao fidalgo português.

MUitospescadores lançaram-se com suas bar
cas nas águas do caudaloso Paraíba. Entre eles,
encontravam-se Domingos Garcia, JoãoAlves e

Felipe Pedroso, Em vão, porém, jogavam suas

redes de um lado e de outro: elas voltavam sem

pre vazias, pois a temporada estava ruim. Felipe,
já desanimado, estava quase abandonando a em

preitada. Domingos e João insistiam, como se es

tivessem à espera de ummilagre.A pescaria con
tinuou, mas sem sucesso. Depois de muitos lan
ces, João Alves, ao recolher sua rede, percebeu

que ela haviaapanhado alguma coisa. Surpresos,
os três pescadores viram que se tratava do corpo
de uma pequena imagem de barro, à qual faltavaa
cabeça. Tomando a lançar a rede um pouco mall

abaixo, o mesmo pescador recolheu a cabeçada
imagem, o que deixou a todos maravilhados. Logo
notaram que se tratava de uma representaç�ode
Nossa Senhora da Conceição, pois a Santa pls�va
a Lua debaixo dos pés. Pela primeira -:Vez, era VISW

e reverenciada à Imagem daquela que mais tar�seria proclamada Rainha e Padroeira ào Bras .

Como outrora na Palestina, a presença de Jesus�a
barca de Pedro fez com que a pescaria, até entllO

infrutífera, se tomasse tão abundante que a barel

quase afundava, - também a presença da imagelD
de Nossa Senhora na barca dos pescadores brasl'

leiros, operou o mesmo milagre: a partir do en'

contro da imagenzinha, seus barcos transborda·
ram de peixes. Em 16 de julho de 1930, o Papa
Pio XI, atendendo o apelo do episcopado ,br�sl'
leiro, assinou o decreto que concedia à BeatiSsJDla
Virgem Maria, o título de Aparecida, padroeua
do Brasil.

EspaçoCultural
'm' A agência do sese e:
Irineópolis, está sempre :
portas abertas para pessoa,
entidades e órgãos oficias que
queiram promover eve:,;culturais e artísticos. O "h I'CU'tranformado em espaço s
tural, já expôs vernissageú�
corais infantis, escolade�s
sica e fotografias. Neste nl�O
quando se comemora o�

deS
nos de Irineópolis, �lCl a!l
Woitexen e Vanderl�I LezOS
(foto),

.

homenageI�� io,
desportistas do munlclPrvoreunindo material do ace

aJll
das famílias que colabor
com amostra.
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----- E.B�M. "ProfessoraAlzirinha da Silva Corrêa"------

NaSemana doMeioAmbiente, os Professores realizaram o trabalho de

Conscientização e Preservação doMeioAmbiente.

Os alunos apresentaram sobre:

Proteger os Animaizinhos"

Água
Planeta Terra

Plantas

A turma da 4a série apresentou umaParódia e dramatização com aMúsica NO Lixo queAtrapalha".

Todos os alunos trouxeram e confeccionaram juntamente com seus pais o Traje de Sucata. No

Dia da Fann1ia na Escola houve escolha do melhor Traje.

Os alunos da 8a série trabalharam com o Lixo Reciclado; uma equipe de alunos faz a coleta e a

separação do Lixo.
I

N A natureza tem inspirado muitos Artistas. Não destrua essa Obra de Arte! "

Os alunos realizaram cartazes com frases e desenhos sobre o tema.

Reciclar é utilizar aquilo que foi reciclado, é economiz-ar, transformar, despoluir, aproveitar, é
lazer, é respirar o ar puro, é qualidade de Vida...

Reciclar é transformar o Lixo em Luxo.

(Trabalho de Reciclagem)

Melhore o Ambiente cuide da escola, da sala de aula, de pátio, porque a escola é nossa.

Melhore o Ambiente plantando o verde em sua escola, ruae casa.

Ambiente Melhor é Vida melhor para todos !

Frases selecionadas dos alunos da 38 série:

A proteção do Meio Ambiente é obrigação de cada indivíduo e de todos os povos! (Estefany)
Para que a fauna, a flora e a humanidade sejam felizes, preserve o meio ambiente! (Jeferson)
Se o ser humano não se conscientizar e parar de agredir a natureza, muitos seres vivos não

poderão evoluir! (Marcela)
Proteger é mais do que conservar. Significa usar e ao. mesmo tempo preservar! (Estefany)
Se fossemos todos conscientes, não teríamos problemas com a poluição!

I
SoluçÕ8I em embalagem MeadWastvaco

Canoinha:;/S(�, IOde Julho de 2002

. DIREITO DE RESPOSTA

�.m,e sUrt>r;sa e ao m.t�nlo t.e.m� il.td�8Jla� a(J tomar oonh&:jntêll� �uc o jomal Correio doOI'Ie haVIa publicado matérie em sua última edição envolvendo demaneua Irresponsável meu
nome. A boa éticajomalistica: recomenda que todas as pessoas citadas em uma matéria devem ser
OUYidas para.. pelomenos terem II oportunidade de falar !lUAS versões sobre" assunto. Esta
�umendaÇão viso gamntir às pessoas a oportunidade de se defenderem de acusações, muites vezes

;{USlaS. Porém apesar Ue se orgulhar de possulr mais de 50 IUlOS de circulação, o jornal Correio do

til�rtCI ao q�e parece não prezou pelo garantia deste direito em rclaçito a minha pessoa. Em sua

",Iç4() �o dla05 de julho de 2002, o CN publicou matéria com o titulo '(De/�gad() lt-farJin." contesta

JT"a/mo<'(sic)'\ onde apresenta entre outras cotsaa, supostas decbrações que teriam sido feitas

:' Q dcl,� de policia de Canoinhas;Jaime Martins contra minha pessoa. Já no título da matéria
POU[�I klcntiflca.r que e interesse do autor da ma.téria era de rJdiculatízar e lnennspret1lt minha

�,colotllndo entro aspas u expressão l'lornolistlln, Lamentavelmente, depois de publicar
Yirias, linhas que unhamo objetivo claro deme atingir profissionalmente e moralmente, o autor da

:� �ão tevn a capacidade de procurar-me paro ouvir minha versão sobre os fatos narrados, O

AfJ
pUblicou aindu� que namatéria que, escrevi no jornal o Planalto teria dito. que lia delegada

:1I1� �fl.lpava apoliCia m.ililOr porfaihar na re;,i,rrta do codetao". Bm ne·ohum momento escrevi

pOlI���tel.apcnas que o delegado havia dho que o slstema de revista dos visitames realizado �cla .

den
mllllllt é bastante deficiente, o q�. se comprovapelo rolo de U11I& chave de [endn parar

ftv,tm da cadela c t'cr sido usada para ferir um detento. O delegado posteriormente esclareceu que a

';' nine", feira pela PM, mas sim por um policial militar du reserv.. que ocupa a função de

conv�e prulOn�1 e alguns polictals civis, retificando mfcnnaçõea que. não b.ltví.am flcedo C�(lfaS nfi
N

rsa que tive COm ele e foram publicadas namatéria. Qual a irttenç.8o do jornal Correio do .

YJ
one em não ouvir minhA versão sobre a acusação infundada que recaia sobre- mim? Claro que

Jl(J,:!e � redator da matéria buscava exclusivamente denegrirminha imagem per�tc � opinião
ft!açAo· Sobre o !S$untú em questão, ou seja as supostas declara_�iX:s do delegado Maru,(1� em

Pri' � minhA pessoa, cumpre-me comnniear OS leitores deste Jornal .• que leram a rnatena e foram

in(!va do saber minha versão, que realmente conversei com o delegado Jaime Martins: para obter

q:a�s SObre fi tentativa de homicJdi<> que havia corrido !JS cadeia local, questionnnd� sobre

�Iam S'UOs providências paro o caso, Martins falou multas coisas, porém meu erro n�o ,foi ler
aCSPosta� �Iamçõe!t o q� se: tiv�sse feito com certeza não estaria escrevendo �s�e I?lrel� de

Utul de:Fmal�o. g\)SI.GWl de dizer 110 editor doCorreio do Norte que nunca retvfudiquei �
t1t1l

l)
jornalista, 8pe8ar de exercer a profissão há mais de quinze anos, Por outro lado gosterra de

jo,.';�hQ de sentença P<Oferida pela Justiça Federal de d..abrigou • exigência de diploma de

PoSflll.ltnlo para obtençllo do registro profissional no Mrüistério do 'I'rabalho. "(:••) o jornalJs.ta deve

• .,..'f"'1IIaçilq CU/tIHaI ,>Ilid". d/v.,.ifkUtla, o que "ii. se adquire npelfllSmm afreqllêltc/a

P""'_I""Uldade, (. ••) mos .Im pelo Ilábilo d4Iei/u,.. epelopr6pr/o ex,ercfcio lÚlprnlica
:tQl Olto/".

\ Joaquim Padilha

Edl'lor-C/lefedo JornalO
Planalto

. O naelhor Turisano

� a.ean.e�.de todos!l..1.a. Paula Pere.Lra, 400 - Cen.tro

Fon.e: (47) 622-0635
Fax: (47) 622-4576

f;O, •

CeI: (47) 9986-5842
l"l1.CUl: n.a turetou.r@n.ewage.cOITl..br

A ,

CANCER: PREVENIR E VIVER
FUMOECÂNCER

QUEM FUMAVNEMENOS

· Cada cigarro diminui cinco minutos e meio de sua vida;
· O número de cigarros consumidos e o tempo de utilização

são fatores importantes - mesmo o consumo de poucos cigarros
por longo período tem risco considerável;

· A nicotina contida no cigarro causa dependência física.

PAREDEFUMARANTESQUESEJA TARDE

· Fumar causa uma em cada três dasmortes por câncer e uma
em cada seis de todas as causas demorte entre as idades de 35 a 64
anos;

· O fumo tem 4.800 elementos químicos diferentés - 60 deles
são comprovadamente cancerígenos (podem produzir câncer);

· Para cada mil toneladas de fumo produzidas mil pessoas
morrerão;

· Existem 1,1 bilhão de fumantes no planeta;
· Estimativasmostram que o fumomata 3 milhões de pessoas

por ano no mundo;
·

. No Brasi135 milhões de pessoas fumam -100milmorrem
todos os anos.

· A proporçãomais alta de fumantes está entre as idades de 20
a24anos.

'

" OCIGARRO CAUSAvÁRIos TIPOSDE
CÂNCER

Os vários tipos de câncer causados pelo fumo se desenvol
vem nos órgãos do corpo que estão constantemente expostos às
substâncias químicas, especialmente os pulmões;

· O câncer do lábio, da boca, faringe, laringe, esôfago, bexiga,
pâncreas, rim, colo uterino e leucemia tem relação com o fumo;

· O câncer de pulmão pode levar de 20 a 30 anos para se de
senvolver;

· Amaioria das mortes por câncer de pulmão são decorrentes
do fumo

. PERIGOPARAOS
,.., \

''NAO FUMANTES"

1. A fumaça do cigarro afeta o não fumante quase tanto quanto
ao fumante;

.
.

2. O fato de inalar a fumaça do vizinho apressa as batidas do
coração, a pressão arterial e aumenta no sangue onível de óxido
carbônico;

3. A fumaça que sobe de um cigarro e paira no ar contêm mais
alcatrão e nicotina do que a que é inalada; "

4. A quantidade de óxido de carbono existente no sangue do
não fumante dobra, quando este se acha numa sala mal ventilada e

cheia de fumaça de cigarro. Mesmo depois de deixar a sala, a
nocividade do carvão inalado, involuntariamente, ainda permane
ce 3 a 4 horas no seu organismo;

5. O não fumante é forçado a respirar a fumaça que sobe da
extremidade do cigarro aceso, assim como a que é exalada pelo
fumante;

6. Pesquisadores descobriram que as moléculas pulmonares
são 2 vezesmais comuns em crianças cujos pais fumam (sobretudo
perto delas) em comparação com aquelas cujos pais não fumam de
modo algum;

7. Cerca de 2milhões de americanos são sensíveis à fumaça do
tabaco e sofrem de asma, mesmo não sendo fumantes, provocadas
pela fumaça de cigarros fumados no ambiente. .

EquipeEducacional
RedeFeminina de Combate ao Câncer - Canoinhas

Alertar para Salvar

Para ao" .

U�Cl.ar
LigL1e

622-7400

ag'ui!
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Projeto Aprendendo com a Arvore

//

Todos têm direito aomeio ambiente ecologicamente equilibrado, bem de

uso comum do povo e essencial à sadia qualidade de vida...
"

( Constituição daRepúblicaFederativa doBrasil art. 225).

Você sabia, a estrutura e o bom desenvolvimento do projeto PACA já nos permite concretiza a linhado tempo:

2000
I

2001 2002�
Irineópolis, Porto o PACA é A educação
União, Itaiópolis reconhecido ambiental, trabalha
aderiram ao pelos seus através da
PACA, atingindo resultados, em metodologia do
assim mais de vários outros PACA,fazdo 9

1500 professores municípios e projeto um alicerce
treinados. estados. para trabalhar todos

os temas transver-
sais, desenvolvendo
no educando condi-
ções de cidadania

1995 1996 1997 1998 1999
Início do PACA Implantação do Início doPACA Implantação da Exposição do
em Três Barras, PACA em todas em Canoinhas, CIPA e início do PACA,parao
com 75 as .escolas de Três com mais de 300 PACA emMafra, município de
professores Barras. professores aumentando Major Vieira e

treinados. Desenvolvimento treinados. assimo número Bela Vista do
de projetos. de professores Toldo

treinados.

\

��������E.E.B.'1oãoJosédeSouzaC�r�-"��������

Entendendo que o homem faz parte domeio, as pro
fessoras das 4a séries: Rosi Ana e Márcia da E.E.B.
João José de Souza Cabral, desenvolvem atividades

interdisciplinares sobre o assunto higiene bucal vi
sando a melhoria da qualidade de vida dos alunos e

da comunidade.

Também, os alunos da ga série I, acompanhados da
professora Teresinha H. Woitexem visitaram a

Rigesa para conhecer O processo de oxigenação da Trabalhos confeccionados pelos alunos das 4a séries

água, reaproveitamento ou reciclagem dos produ
tos sólidos e reutilização dessa água.
A visita na empresa, inspirou os alunos na confec

ção de maquetes e contribuirá para o aprimoramen
to do projeto:

Educação e saúde ambiental·

"
""

Agua, riqueza do séculoXXI
"

A direção, professores, alunos e funcionários fazem
uma homenagem àprofessora Irene Karvat Gon
çalves pela sua aposentadoria, agradecendo-a pelo
incansável trabalho, competência e dedicação, in':' Alunos da 4a série

clusive na preservação do Meio Ambiente.
Irene, você será sempre respeitada e lembrada por
todos nós da Escola Cabral! ! !

Parabéns pela aposentadoria!

Esteve proferindo palestra na E.E.B.
N

João José de
Souza Cabral " a professoraMarli Moreschi.
Os alunos da 2a série tiveram a oportunidade de co
nhecer um pouco mais sobre a

N

Linguagemde Si
nais ".

Parabéns Marli, pela sua dedicação, seu carinho e

competência!
Professora Irene Karvat Gonçalves
(aposentadoria)

RigeVida
O RigeVida - Jornal, de Educação Ambiental da Rigesa, recurso pedagógico
distribuído para todas as escolas que trabalham com o projeto PACA, é de grande
valia aos professores e alunos, pois através de jogos inova o dia dos alunos:

Complete a cruzadinha ao lado:
lixo papel reutilizar
vidro urubu consumo

metal reduzir ambiente

orgânico
degradação
reciclagem

E M

Parabenizamos a professoraMarli pelo seu

desempenho

e a cuca
Sabendo-se que ,você produz em média 1,5 kg
de lixo por dia. calcule:

I) Quanto lixo você produz durante um mês?

2) E durante um ano?

3) E a sua família, quanto produz de lixo durante

um ano?

RIGESA
Soluções em embalagem MeadWastvaco
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Vários assuntos foram tratados entre eles:

Cronograma das atividades ambientais para 2002;
ExposiçãoAmbiental;
Agenda21;
ProjetosAmbientais dasUnidadesEscolares.

E.E.B. "SantaCruz"

E.E.B. "ColomboMachado Salles"
E.E.B. "General Osório"

O lixo,
fazendo arte

, ,

I

I

I

I

------------ ACONTECEU...

---------

Como estavaprevisto, a equipe deEducaçãoAmbientalda
18aCoordenadoriaRegional de Educação esteve em reunião commais algumas escolas.

E.E.B. "Frei Menandro Kamps"

t E.E.B. "LuizDavet"
E.E.B. "Frei André Malinski"
E.E.B. "Drauzio Celestino Cunha"

E ..E ..B .. "GermanoWagenfuhr"

E.E.B. "ColomboMachado Salles"
E.E.B. "General Osório"

----------E.B.M. "GuilherminaMariaFerreira"--------

Vários temas foram abordados na Semana doMeioAmbiente, porém, para a escola,
educação ambiental faz parte do seu dia a dia.

,

E.E.B. "Estanislau Schumann"

Professores envolvidos no bem estar do

patrimônio escolar

HortaEscolar - BelaVista do Toldo

A E.E.B. '''Estanislau Schumann' está motivando e ensinando os alunos a

produzir verduras e hortaliças, a fim difundir o plantio e consumo das

mesmas, melhorando a alimentação tanto na escola como em casa. Por isso,
os alunos do CIPA e do Clube da Árvore dão prioridade à Horta Escolar.

O objetivo principal é aumentar a qualidade da merenda escolar e despertar
- no aluno o interesse em fazer a horta em casa. Dessa forma, o aluno

compreende as transformações que ocorrem no meio ambiente e pode
participar na conservação da natureza de na preservação da saúde.

CIPA - trabalhando na horta escolar

I /

ESCOLACUIDADA, AMBlENTESAUDAVEL! RIGESA
'Soluções em embalagem MaadWastYaco
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G ra 't'U 1- 'tc>',�, Preencha
o cupom nesta pági,na( e entregue

-cz» no Jornal CORREIO DO NORTE -

Vendoou trocochacáracom5.400

m2,noBairroAparecida
(47)622-1073. ,

Pagamentoantecipado.Pagoàvista,
aarrendamentooualuguelde terreno
agrícolaparaplantiode sojaemilho.
(47)9986-5385.

Vendo terrenocomcasademadeira,
ruaWillibaldoHoffmann.combela
vistaparaacidade

(47)9976-7422

Alugosalacornercial,Prox.UnC
(47)622-1952

VendoApartamentoemCuritiba,
prox. Tuiuti,Mercês, 3 quartos, sala,
cozinha,banheiro,garngem

r

(47)622-5031/9105-3146

Vendoterrenode 1500mt2, com
bairacãode207mt2,próximo aO

MotelExtase, R$ 32.500,00
(47)6222104

VendoTerrenode 1405mt2,próximo
aoExtase,R$J5.500,00
(47)622-2104

Vendocasadealvenariac/93,75m2,
naruaJulioPortirio, 161,TrêsBarras,
(47)623-0750

Vendoou troco casademadeira, 120
m2ernCanoinha5,porumaem�es
ouregião

.

(47)622-5327

Vendocasap/mudardelugar, com
228metrosquadradodemadeira,480
metrosquadradodevigoteconido,
460metrosde ripaconida, 1800
telhas,mil tijolos,40metros de
assoalho, 2 sacosdecimento e2
sacosde cal..
Valor - R$ 2mil à vistaou a
combinar.
TratarcomOdairFemandesnaRua
12 de setembron° 1677

Vendoterreno, 45Om�c/barracão,
100mt,alvenaria,ruaFreiMenandro
Kamps,AltodasPalmeiras, aceito
cano

(47)622-1461Abenel

Vendo terrenoprox. igrejaSão
Cristóvão

(47)622-5894

Vendocasadealvenariacom2

quartos, sala, cozinha,banheiro,
lavanderia,garagemcomchun:asquei-

I.

ra. Centro à 2OO'metros daUne.

ValorR$28.500,00.
(47)622-5797

I

Vendo casamista,R: João
Schindler, 79,Alto das Palmeiras
(47)622-2558

Vendo apartamento naPraia de
BarraVelha/SC,Edif. Lagoa
Centro.

(47)622-0652

Vendo bar e lanchonete em I

funcionamento.Ótimo ponto
comercial, TrevoMonteCastelo
(BRl16). Aceita-se carro no
negócio.
(47)654-0531

Vendo casamistaR. João Schindler,
,N" 79. Alto das Palmeiras.

(47) 622-2558 após ás 19

VendoCasade alvenaria c/3

quartos, abrigo pi carro, linha telef.
R$15.ooo,00R.:AdãoTizka, 1499
(47)622-5453

Vendo casade alvenariacom 2

quartos, lavanderia, garagem com

churrasqueira.Centro - 200m da,
UnC,R$ 28.000,00, aceito carro

(47) 622-8990 I 622-5797 c/Sandro,

Comprol pago à vista, área rural de
4 à 20 alqueres,
'(47) 9986-5383 ou 622-1060

Alugáum apartamento emCuritiba
noAlto da 15, Centro
(47) 622-1305 ou 622-0022

Vendo casade alvenariacf2

quartos, sala, cozinha, banheiro,
, lavanderia, garagem, 200mdaUne.

PreçoR$28.<W,00 .

(47)622-5797

Vendo terreno, frente doHospital
SantaCruz.

(47) 624-2843

Vendo casanaRestingaemMafra
ou troco por casa emCanoinhas.

(47)622-2135

r

VendoFusca, 1300,85,R$
3.500,00
(47)9976-9542

VendoS10\2000
(47) 9976-9542

Vendo ou trocoPampa, 93,
Gasolina

(47)9976-9161

Vendo ou trocoGol, 96, 1.0
I (47)9976-9161,

Vendo ou trocoMoto Titan, 98
(47)9976-9161

Vendo ou trocoMotoCG 125,
2001,R$2500,00+ 15XR$93,00
(47)9976-7422

VendoEscort, 88, 1.6, Alc., ótimo
estado,R$5.500,00
(47)622-7815

VendoTempra, 94, série ouro,
completo, azul, impecável, pneus
novos, todo revisado

(47) 622-6601/9976-6925 c/Elton
\

VendomotoDT 180, prontapi
trilha

(47)'622-2254/9105-5229

VendoPointerGU 1.8 se 95/96,
gas.,Rodaligaleve
(47)622-5031

Vendo ou trocoUno SX, 98,
I

financiado,R$6.800,00'+ 18XR$
250,00, aceito carro
(47) 622-6265

ComproumacamionetaF -1000,
D20ouDlO. ComSilvio

.

(47)622-4321

VendoUnoMil 91 eMotoXLR
2001/2002. Trocoporcarrode
maiorvalor

(47)9115-5832

VendoFusca, 95, vermelho,
Isofilme,Som, IPVA2002pago
(47)622-3130

VendoEscortXR3, 87,Álcool,
Branco.Aceito carro+ valorem
dinheiro.

(47)654-0602

VendoGol85,motor 1.6A. P., com
rodas especiais. ValorR$ 2.800,00 +
13X116,00.
(47)622-6160/622-5797

Vendo ou troco Passat 84, com
rodas esportivas, somcomCD,
escapamento esportivo e insufilm.
FalarcomEdson

(47)627-2106/9996-9012

Vendo ou trocoMotoTitan 95.

(47)622-5501 ,

VendoKadetSL 91, álcool, prata,
pintura emótimo estado, trio elet.
Tratarcom Jair, R$ 6.000,00
(47)9996-6144

VendoEscortL, 84,R$ 3.500,00
(47)91057369

,

VendoGolCL 1.6, 94, R$ 8.500,00
(47) 622-1814

VendoFusca, 86,R$3.600,00.
'

(47)9976-7422.

VendoBelinaCLX,87,R$4.600,00.
(47)9976-7422/622-1437 (após
18h)

VendoChevete, 89SIE,
R$4.850,00. (47)9976-7422/.622-
1437 (após 18h).

VendoParati, 96/96, Bordo, 2° dono,
R$12.000
(47)9976-5644

VendoPolo 99/2000, completo
(47)622-2426

Vendo ou financioUno 1.0, 96, gas,
2p, IPVApago,R$ 8.100,00
(47) 622-5453

VendooutrocoEscortXR3, 86,1.6,
Vidroel., arquente, roda, insufilm
(47) 622-0352

VendoFiorino, 90, 1.5, gas, pneus
novos, isufilme, R$4.000,00+' 18
XR$217,00
(47)622-1176

VendoF4000, 81, d..hid.

(47) 622-7367

VendoKombi Stander,96,
envidraçadaR$5.500,00+ 18X '

R$ 298,OOouR$ 9.000,00
(47) 622-7367

VendoUnoMille, SX, 98, 2° dono
(47)623-0024

,
VendoVerona, Preto, 92,R$
4.000,00+ 25XR$ 193,00
(47)622-5992

VendoUno, vermelho, 92,R$
4.900,00+ 25 XR$ 207,00
(47)624-0595

, VendoMotoCG125,97,'
implacamentopago, só 18mil

quilômetros rodados: Valor:
R$2700,00
(47) 9976-7480

VendoMotoDaelin Altino 98,
impecável, 500km, estado de nova.
Valor:R$2600,00

.

(47)622-0556

VendoBrasília79,Doe emdia,
valorR$ 1.400,00
(47)622-8190 \

VendoFiatOygi 83, bom estado,
.preço à combinar,
(47) 622-5322 c/Paulo

VendoBelina ano 73 inteira

reformada, preço acombinar.

. (47)622-7215

Vendomoto importada 200cc. 991
00. R$ 4.600,00 ouR$ 5.000,00
com acessórios.

(47) 622-2135 oun05-1295

VendoTratorAgrare 4100 cf
Carreta,Roçadeira, Arado,Grade,
Cultivador e enxada rotativa

(47) 622-3512

Vendo Uno 91, cinza. R$3.500,OO
+ 21xR$169,OOcom4pneus
novos.

(47) 6221653

VendoMotoAgrale 27.5 ,89.
Preço: R$1.500,00.
(47) 622-�025

VendoMotoG6-125, 2001.
(47)622-8190

Vendo Gol CL 1.6,94. Preço.
R$8.000,00 .

(47)622�8190

Vendo Passat, 83. Preço:
R$2.700,00
(47)9115-9116

Vendo Kadett Ipanema 92, R$
6.000,00+ 17xR$209,90
(47)622-8290

Vendo EscortHobby, 95, preto, cl
som e roda esport. R$8.00D,00
(47)622-3964

VendoXLR 125,.99. Preço:
R$2.ooo,00+ 25 xR$125,00.
(47) 622-�452

ComproCartuchos vazios de
impressoraHP,Cânon eLexmark
(47)9105-5286.

, Vendo cartuchosremanofaturados
(47) 624-2763/9996-1732

VendoBaixoGianinni, bom
estado, R$ 200,00
(47) 622-4402 Guilherme

'

Vendo Playstation cl 7 CDs,
.

R$350,00
(47) 622-3469C/H�o

Vendo jogos Aros 14Esportivos
compneus
(47) 622-5150/9976-915-1

Compro xícaras antigas.
(47) 9976-7133

Vendomáquinas demarcenaria.
Bancada7x1 clmotor, Tico-tico

profis,motor cf lixeira emiudezas. .

(47)622-2135

Vendo 3 vacas Holandesas. 2 de
inverno e 1 de verão. R$ 2.600,00.
(47) 692-8292 (Ramal22)

\

Vendo computador486, R$290,00.
Pentium 100, R$ 590,00.
(47) 624-�763 ou 9996-1732

, Vendo Cartade crédito cont. no .

valorde R$7.ooo cf 16 pagas de
R$147,00. Preço: R$3.ooo,00
(47)622-5453

Vendo compressor de ar,motor
trifásico de 10 HP, com chave de

segurança.
(47)622-2084

! VendoComputador486, R$
290,00. Pentium 100, R$ 590,00.
Ambos cfgarantia. _

(47) 624-2763 ou'9996-1732

Vendo filhote de dogue alemão,
fêmea. Preço: R$150,00
(47)622-5797 bu9105-7416

VendoCelular788Ericsom,
Circularnova, 3 módulos pi som de

carro.

(47) 622-8290

Alugo compressorde arpiencher
balões.R$10,00 diária.
(47)622-2135

VendomudasAmorPerfeitoSuper
Magistic,ex cl 15mudas. R$ 5,00
(47)622-0317

Mallon
622-3399

Apolo GLS / 90 (prata) (G)
Chevette SL /93 (prata) (G)
Escort I 84 (preto) (A)
Escort Hobby/95 (rnarr.) (G)

.

Fiesta 4P I 98 (azul) (G)
Gol I 85 (azul) (A)
Gol GTS I 88 (azul) (A) .

Gol CL 1.6/94 (branco) (G)
Gol1.6 I 96 (verrn) (G)
Gol16V 4P I 00 (bege) (G)
Gol 16VPLUS/01(cinza)(G)
Gol16V I 01 (bordo) (G)

Vendo geladeiracomercial, 3portas,
lcongeladore 2resfriamentos.
(47) 622-3978

Vendomáquina: automáticapi
depenar frango (6 porminuto).
(47)622-3978

Gol 16VPLUS/02(prata)(G)
KadettSL/91 (cinza) (G)

.

Logus 196 (branco) (G)
MonzaSL/93 (verde) ) (G)
Moto CBX 200/00 (G)
Pampa L 1.6 I 95 (prata) (G)
Parati CL 1.6 I 94 (prata)(G)
Parati 16V/982P(branca)(G)
Parati 16V I 00 (prata) (G)
Saveiro 1.6 I 97 (prata) (A) �Saveiro 1.8 102 (verde) (G)
Uno CS I 86 (branco) (A)

Mallon - Depto Usados 622-3399

eeMallon Motors
622-6161

Chevette S 1.6 193(prata) (G)
Escort 1.8 GLX/96(azul) (G)

.

Gol I 89 (bege) (A)
Monza SLlE /86 (verm) (A)
Pampa L / 95 (branca) (G)

MallonMotors - Depto Usados 622-6161

Saveiro 1.6 100(amarela)(G)
Uno I 91 (verde) (G)
Uno / 00 (verde) (G)
Peugeot Sp.! 97(verm) (G)

·rllD$MJflmlf!:=!�!!!!!:���!!!!�.!������ I

Gratuitos !
Para anunciar recorte e entregue

;

no jornalCORREIO .00 NORTE
I

. na rua 3 de Maiol 364
* ��>•••••••••••••••••••••• 0, '

...
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: DVendo DComprd dco �
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� DContrato DTrabalh go �
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I
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I

i Paro re u classificado ligue 622 -1571,;
,-..�� .. � #

··�tti·�·····················�·········�, '<ilSomente serão aceitos classifléados
mediante o preenchimento deste recorte

Endereço: III III II
Telefone: I I I I I I

Especific

VendoOpala, 6 cil., dir. hid.,
Diplomata, ou trocoporPassat

VendoSobnidonaRuaGetúlioVargas
. (47)9976-5027

<, n0259,centro.
(47)622-8290

� 11111111111.

0�
I I I I I l I I

I
I

ADMINISTRA I

Aluguéis
Sala Comercial, com 140m2,

SITUADA: Rua 12 de
"

Setembro, Próximo a Oxon.
PREÇO: R$ 580,00

tO N E: ('47) 62 2 - 2 o 1 3

Rua: Getúlio Vargas, 527 - Centro - Canoinhas :. SC '•

• 1
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Anuncie aqui
622-7400

Parabéns!
Aldair Gomes dos Santos 05/07
GilsonAlex Poloniski 08/07
MariaAparecidaPoloniski 11/07
Morgana Lessakl0/07
Rafael Damaso da Silveira 13/07
Luiz CésarVailate 14/07
SilvanaDambroski 15/07
Ivan Gilberto Krauss 12/07

E temFesta!
É neste sábado 13 de julho a festa julina em Encruzilhada, a animação fica por conta de
o Passos Som. Imperdível. "

Destaque!
Com certeza vai ficar na lembrança do belavistenses à ótima organização e decoração, do
aiáAcadêmico. Que contouem número muito bom �e pessoas, emuita animação!

E destacando!
Dupla dinâmicaGisele � Carla
Sólove Simone G. � Sandro
A simpatia do Cide
Feito criativo do casamento caipira, quadrilha, e não esquecendo amagnífica "foguei-

Um abraço aos amigos do Salto daÁguaVerde
Claudínei e Neide aguardando ansiosos seuI o filhinho
Casais nota 10, Joelcio & Silvane, Cláudio & Silvia Damas.o

Super animadoMarcos Grechechem
'

Saudades da amiga Simone Sidorack vê se aparece rever os amigos!
Só festa com o pessoal dos" Boca de Litro" ,animando todas!

Toque especial!
Amarildo ,

, ,

,

Cada instante da vida com você émaravilhoso, que não tem como descreve-lo, basta senti-
TeAmo! Lena.

'

,-'

EspecialTurismo
oMunicípio de BelaVista do Toldo, é constituído de muitas maravilhas turísticas, alguns
endo no turismo seu trabalho ê sustento e outros apenas vistos como belos pontos para
ros projetos. Que com o tempo pode; ser desenvolvido o turismo rural, ecológico; entre
os.

É local de um povo que sempre vemmantendo sua cultura, e se destacando no turismo por
tradicionais festas de igrejas, jogos, gincanas, festas juninas, festa do colono, ótimos bailes,

S-,Venha'conferir!
A culinária é bem diversificada, com pratos poloneses, ucranianos, italianos, japoneses
e outros.
É uma região' composta por muitas riquezas, de produtos naturais, com ótimos terrenos
trilhas, para competições de jipes emotocross, entre outros.Commaravilhosas cachoeiras,

itas descobertas e utilizadas para banhos, destacando, a Cachoeira Serra dos Borges, que
acompanhada de uma gruta, e cerca de 20 túneis, não tendo uma explicação definitiva

tes e também a cachoeira da fazenda: Bedin com lkm emeio de quedas.
Já para o turismo artificial, temos pese e pague com piscinas, um parque aquático, ambos ,

infraestruturas básica, pois estão emmodificações. E õ tradicionalRodeio Crioulo (CTG,
LAVISTA).Entre outros'rodeios. "

O fluxo turístico é durante festas, e visita a familiares. I
Tendo tambémmuitos tanques para pesca no sitio, propriedades particulares, cavalga

.existeo grupo de aventureiros que praticam o Jipe Clube eMotocross.Temos também um

de potencial no artesanato' de madeira, xaxim, piri, palhas, produtos coloniais. Fazemos
,e também da historia do contestado. Objetos da época dos índios historia sobre a Lumber €
tomais.
No dia 16 de abril é comemorado o dia emancipação PolíticaAdministrativa.

Clari Mernistzki 2° Ano Turismo - FACE - UVIPR

'I

Monte Castelo
Ronaldo Baukat

Prometeu
E deverá cumprir. Como havia citado na edição anterior, o prefeito Sirineu Ratochinski afir

màva convictamente que apoiaria o governador EsperidiãoAmim na corrida ao governo do esta

do. Segundo informações de sua assessoria, o prefeito inclusive ameaçou durante a convenção
tucana de abandonar o partido se a executiva estadual ir contra esse seu intuito. De carona com ele,
outros prefeitos tucanos como o prefeito deMafra Carlos Sholze possuem essamesma tendência

próAmim, e também ameaçam abandonar o ideal tucano caso haja divergência interna.

Iniciada
A construção da capelamortuária próximo ao hospital. Com a construção dessa, os anseios de

décadas da população estão finalmente sendo atendidos finalmente atendidos.
,

'

Outra
Obra que iniciou-se foi a da construção do Centro de EducaçãoBásica esse no bairro Santa

Maria. Tal centro de�erá concentrar os alunos da rede pública municipal, bem como fornecer um

melhor qualidade no ensino público domunicípio.

o acesso
Ao centro educacional já está projetado, devendo ser pavimentada a ruaNereu Ramos até o

local onde, 'será instalado, sendo que essa pavimentação será de lajotas.

Segurança
'Finalmente os usuários da rodov.iamunicipal que da acesso ao Rio da Serra poderão fazê-lo

commais segurança graças ao início da construção de uma ponte de concreto que substituirá a de
madeira que estava em estado calamitoso, oferecendo um grande risco aos transeuntes.

Lar abrigo
Estão iniciando-se as obras do lar abrigo, que será construído próximo ao estádiomunicipal.

Atualmente as dificuldades quando há a necessidade em casos onde haja a necessidade de acomo
dar pessoas carentes são imensas, eMonte Castelo tem um grande problema nessa área social.

/

Deverá
Nos próximos dias ser inaugurado o posto de saúde no distrito de Residência Fuck, que.

encontra-se em fase de acabamento. Também em breve estará concluída a construção do Centro
Comunitário do distrito, que já teve seu início.

Infelizmente
Tanto falei da vinda do jogador Seco para Monte Castelo, que iria acompanhar essa visita

ilustre, e tudomais, que quando foi efetivada realmente essa vinda, ninguém avisou-me, Sincera
mente senti-me excluído e triste com isso, porque todo mundo tem omeu telefone ou o do jornal,
e se fosse para dar umamá notícia com certeza ligariam paramim ou deixariam- me um recado,
bastando um telefonema para que eu fosse realizar uma bela matéria. Mas tudo bem, caparam
meus direitos agora, mas futuramente irão precisar emuito de mim com certeza, aí pensarei eu nas
vantagens que poderão advirempara mim.

Canteiros de obras
Monte Castelo ultimamente está transformando-se em um verdadeiro canteiro de obras. A

pavimentação da rua Mauá avança a passos largos e deverá dar uma nova cara ao município,
enquanto isso a prefeitura municipal vem ganhando uma outra aparência com a cobertura que
deveráestar pronta na próxima semana, enfim, as coisas estão começando a encaminharem-se e

com alguns ajustes há uma grande possibilidade de vermos as coisas andando em prol de um
,
desenvolvimento estético. Está correto afirmar quemuito há que fazer-se para que tal desenvolvi
mento seja completo, principalmente no que discerne sobre a qualidade de vida do povo, o que
somente será alcançado quando começarmos a vermos ummaior investimento empresarial e um
maior número de vagas no setor industrial. Mas a esse intuito chegaremos quando houver uma
maior valorização dos empresários que atualmente operam nomunicípio, sendo esses na verdade
o grande referencial para investimentos futuros, pois como fazem no futebolos times que agora
estão em destaque, temos que investir na prata da casa.

Aindanão será
Nessa semana que implementarei essa coluna com notícias de Papanduva, Por problemas

alheio a minha vontade, não pude ainda estar presente naquele município onde desenvolverei
minhas atividades profissionais a partir da próxima semana" quando aí sim, minha coluna ganhará
mais corpo.

PorfalaremPapanduva
Quem está estourando por lá, com amplas instalações é o nosso amigoMarcosAntônioCzomei,

proprietário da MC Comunicação Visual. Seus trabalhos estão chamando a atenção da região
inteira, e logo ele deverá ter a necessidade de contratar funcionários. Muitas vezes amudança de
ares faz-bem para algumas pessoas, e ele é um desses casos que acabou sendo valorizado em outro

município. Seremos vizinhos.

Contatos com a coluna pelo e-mail: ronaldobaukat@bol.com.br

Para assinar ligue (47) 622-7400/ 622-1/571
E-mail: jcnorte@ieg.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DEGRADAÇAO AMBIENTAL

Diagnóstico do Médio Iguaç�
\

objetivo de levantar dados para
elaboração de um diagnóstico
sobre a real situação ambiental
do Rio Iguaçu e seus afluentes, e
o registro do atual estado de pre
servação das matas ciliares em

geral.
Além do Eco Iguaçu, parti- .

ciparam do evento, o Comitê de
Gerenciamento dos Recursos
Hídricos daBacia doTimbó, Ins
tituto Ambiental do Paraná
(IAP), ERUVI, SEC-Corpreri,
Ibama, Polícia Florestal
(Ambiental) de Santa Catarina,
Corpo de Bombeiros e PM de

Uma operação conjuntacom
aparticipação de diversos órgãos
ambientais dosEstados doParaná
e Santa Catarina, envolvendo
cerca de trinta pessoas, foi reali
zada nos dias 6 e 7 de julho (sá
bado e domingo), no trecho de
nominado Médio Iguaçu, com
preendido entre o areal da Barra
do Rio Negro, no município de
Canoinhas e a ponte férrea que
separa os municípios de Porto
União (SC) e União da Vitória
(PR). A operação, promovida
pelo Instituto deDesenvolvimen
to Regional Eco Iguaçu, teve o

Santa Catarina. Contou ainda
com o apoio do Governo do Es
tado de Santa Catarina, através
dó Secretario de Desenvolvi
mento Urbano eMeioAmbien
te, Jaime de Souza e o gerente de
Recursos Hídricos, técnicoRui
BatistaAntunes. O percurso, per
corrido por seis embarcações à
motor, à partir da balsa de Paula
Pereira (Canoinhas) até Felipe
Schrnidt, na altura da Fazenda
Crestani, foi feito empoucomais
de seis horas. O baixo nível do
rio Iguaçu, dificultou bastante o
andamento da operação, que em

Equipes preparando-se para a partida no porto da Balsa de Paula Pereira

,.

Devastação da cobertura vegetale assoreamento com a destruição das barrancas

Antes do inicio da operação, os técnicos e fiscais posam com o "banner" do
Comitê da Bacia do Timbó

I

Adalberto Crestani, Rafael Mirando da Silva e Pedrão, os anfitriões do Rancho
em Felipe Schmidt que receberam a equipe para jantar e pouso, ao lado do fiscal
do Ibama, Antônio Carneiro Júnior (D)

muitos trechos exigia o uso de
remos.

O primeiro registro feito
pela equipe, utilizando aparelhos
deGPS (via satélite),jána larga
da, foi a construção de ranchos
de lazernabeira d'água, desobe
decendo a lei ambiental. Amata
ciliar nestes casos, comuns em
toda a extensão do Iguaçu, está
destruída, e como conseqüência
há queda de barrancas e o

assoreamento do leito. Foram
registrados também, em alguns
casos, escoamento de esgotos di
retamente no rio, sempassar por
tratamento adequado.

De uma forma geral, obser
vem-se pequena quantidade de
lixo, com a presença apenas de
embalagens plásticas e latas de
cervejas e de refrigerantes. A
turbidêz visual da água dá conta
que a poluição industrial e

. residencial baixou sensivelmen
te nos últimos dois anos, inclusi
ve com o retomo de aguapés em
determinados trechos, acusando
o aumento-do PH (índice de oxi
gênio dissolvido na água). Du
rante a operação, a Polícia
Ambiental de SantaCatarina, sob
o .comando do Sgto. Silveira,

flagrou umpescador deCuritiba
que estendia uma rede demalha
fina pasa capturar lambaris. Foi
lavrado auto de infração e o pes
cador teráque se apresentar àPro
motoria Pública nos próximos
dias. Não. foram encontradas ou
tras redes e apenas um espinhel
foi recolhido no meio do rio.
Uma das piores agressões àsma
tas ciliares que causam

assoreamento doJeito do Iguaçu,
são os locais para pescaria com
linha de espera. Centenas de ár
vores que servem de proteção
para as barrancas, são cortadas
nesses locais.Amaioria para se
rem utilizadas como varas de
sustentação das linhas de pesca.
Muita terra é jogada nas águas
quando as barrancas são escava
das para servir de "pesqueiro".

"Nem tudo está perdido e

temos tempo hábil para, pelo
menos, manter a ainda exuberan
te cobertura vegetal que forma
as matas ciliares em ambas as

margens do Iguaçu", observou o
advogadoMarcelo Boldori, pre
sidente do Instituto Eco Iguaçu,
coordenador da operação. Para
ele, o trabalho integrado dos ór
gãos públicos e as Ongs, "que

se inicia n��ta operação '

mente poSlUVO e já prOd�tados quanto ao fatorinib. ,

ações predatórias lÇáQ

sensibi1iza9�o <;la PüPuI : �
tem conscrencia de su ação,�
sabilidade em prese; res�
patrimônio natllral" ar o �

Integraramaequj
meira operação de di��,'ambiental conjunta P
Santa Catarina da�HidrográficadoMédio Tlhl��
do InstitutoEco Iguaçu,��
loBoldori, LuizVicente i(�
AlexAfonso, Paulo Med�
Sérgio Buch, Altair Aro
SandroKalikoski; dOCoU:1B�cía, Hid�o�ráfica do �Timbó,Antômo Reinelli(V'�ra), jornalista Lúcio Colol11l..
eRicardoDragoni; do Ib�Gil Breve do Prado An�Carneiro Júnior, e Fran�Carlos Souza; do IAP. EI1i
Breyer e equipe; d� Polí'
Am�iental,��rgento Silve�
equipe; Policia AmbientaI .

PortoUnião, Sargento Pagg!Sd. Passos; e da SEC.Corp �
WilsonHübner eHélioSidt

Construções irregulares à beira d'água, também no lado do Paraná. Os

proprietários foram notificados pelo IAP e terão prazo de sete dias para se

apresentar à Promotoria Pública

Ranchos de lazer, construídos sem amenor orientação sobre os danos causados
ao ambiente

Flagrante de área degrada namargem esquerda, no lado do Paraná, de onde fora1l1
retirados milhares de metros cúbicos de cascalho. O local terá que ser

recuperado pelos responsáveis'
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